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（10）自由意見 

 
 （30 歳代女性・居住 5～10 年未満）吉川の住環境が気に入っている（南越谷ほどガチャガチ
ャしていない、かつ、かといって買い物等日々の生活にも不自由もない。自然が多い。いかが

わしい店が少ない。）が、よい住宅物件が少なくて残念。ゆくゆく家をもちたいが、吉川はき

よみ野くらいしかよい所がなく、つい三郷の方へ心がむく。（三郷はマンション・戸建てとも

吉川よりよいものが多い。）きよみ野は駅から遠いわりに利便性がいまひとつで気がのらない。

せっかく環境がいいのに残念。吉川駅と三郷駅の間の線路沿いの土地などに、よい家やマンシ

ョンができれば、喜んで吉川に住む、という人は多いと思う。行政側で働きかけて欲しい。市

長はじめ皆様、がんばって下さい。 

 

 （30歳代男性・居住５年未満）広報紙・回覧板で吉川市のことがよくわかっていいです。福祉
バスがなくなるそうですが、福祉に力を入れた温かい吉川市であってほしいと願っています。

子どもも大人も老人も吉川が好きと思える吉川市になってほしいし、していきたいです。 

 

 （60歳代男性・居住 15～20年未満）市議会議員が多すぎる。半分でも良い。 
 

 （40 歳代女性・居住 30 年以上）市民との協働のまちづくりが少しずつ実現しはじめました。
これからあらゆる分野で市民の力を生かせるまちづくりが進めば良いと思います。 

 

 （60歳代男性・居住 10～15年未満）中川河川敷の利用（公園等） 
 

 （60歳代男性・居住 15～20年未満）各、問のタイトルの様なまちになれば良いですね。 
 

 （60歳代男性・居住 20～30年未満）農業用水路がカンやビン等のゴミが落ちてきたならしい。
同じく下水路の水のよごれがひどい。上記と同じようにカン・ビン等のゴミで美観がそこなわ

れ美しい町づくりに取り組みをしてほしい。 

 

 （60歳代男性・居住 15～20年未満） ・駅前（北口）を自家用者にとって利用しやすいよう
にして頂きたい。・バイクの騒音がうるさくないよう、時々は運転者に注意して頂きたい。（ネ

オポリス南側道路） 
 

 （30 歳代女性・居住 30 年以上） ・職員の数を減らし、給与を低くする。・バスの増便（深
夜まで）ネオポリス方面・電車の増便・国民健康保険の負担が他と比べて大きい。・吉川駅北

ロータリーの無人停車禁止。 

 

 （50歳代男性・居住 10～15年未満）都市構想は必要ですが、実体と遊離していることが多い
と思います。方法を考えて、最も出来ない要因を考え、皆が実感する市民を育成することが急

務と思いますが、調査をした結果を踏まえて実践し、全て公表する事を切に要望致します。 
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 （40歳代女性・居住５年未満）駅南地区（開発地域）に住んでおります。開発途中で空地がま
だまだ多いのですが、草が伸び放題、虫はいるし、ごみ捨て場と化しています。少し前にクリ

ーン作戦があり参加しましたが、ひどいものでした。草があれだけ伸びていれば車からの投げ

捨てもあり、よそから持って来て捨てるもあり状態です。このままでは不衛生で住む者には頭

が痛いです。一度状況を見られたらいいと思います。土地の地主の方のモラルは？開発中から

こんな状態では先が思いやられます。 

 

 （30歳代女性・居住 30年以上）毎月来る健康保険のお知らせはいらないし、市役所の人もい
らない仕事だし、税金のむだ。すぐやめるべき。ゴミの回収が遅い。なら夜早く出し、朝まで

に回収してほしい。（ようするに仕事が終わり、帰ったら出し、朝まで回収し、街にゴミをお

かない。目に入れない。早くカードの健康保険証がほしい。吉川は遅れている。すぐ実行。橋

をもっと造るべき。公園のトイレは緑多く。ポストをもっと一部ではなく角々においてほしい。

駅の南にもっと施設を作ってほしい。最後に駅南に草加市のような大きな公園を作ってほしか

った。住宅街ではなく、草加市のような公園を。※郵政民営化大賛成（選挙は毎回行ってます）

残念です。 

 

 （40歳代性別不詳・居住 30年以上）吉川市は運動場が少ない。 
 

 （50歳代男性・居住 15～20年未満）表通りは下水設備が進んでいますが、自分の家の廻りは
水路があり遅れていると思う。早く下水設備を待っています。 

 

 （40歳代男性・居住 10～15年未満）誰も気がるに参加できるスポーツ大会など、スポーツな
どのイベントが多くあればよい。 

 

 （50 歳代男性・居住 5～10 年未満）吉川市が、市制を引いて 10年未満だと聞いていますが、
また、私が吉川市に来まして 10 年位ですが、市全体的に遅れている様に思われます。但、最
近若者も増加しているようですが。住みよい市を全力でお願いします。市民としては自己管理

を行いたく思っており、市は、少しでも市民に支援できる体制を構築すれば良いと考えます。

特徴の有る住み良い市を作り上げて下さい。 

 

 （30歳代男性・居住 5～10年未満）外灯が少ない。 
 

 （60歳代男性・居住 20～30年未満）5市 1町で市としては遅れていると思われる。財政も有
ると思われるが、議員・県議の力がないと思う。市がよくなるには、前向きな事を考えて積極

的に動く人を選ぶことも大切。 

 

 （60歳代女性・居住 30年以上）他の市とくらべ市民が散歩をしたり、語らいだりできる、よ
うは大きな公園がない。（小さな物はあるが）そういうものがあっても良いのではないかと思

う。 
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 （70歳代以上性別不詳・居住 20～30年未満） ・大雨や台風時の水害床下床上の浸水が毎回
心配です。道路の（どぶのつまりを）整備をしてほしい。 ・市内に老人向けのトレーニング

センターを作ってほしい。 

 

 （60歳代女性・居住 20～30年未満）区画整理地内に住んで居りますが、計画が遅れています。
予算の為でしょうが、一日も早く進めて頂きたい。何年も悪路と下水の不備で困っています。

立派な公園や貯水池でなくて良い。子供達の安全が保てれば、自然を残して造って欲しい。 

 

 （20 歳代女性・居住 5～10 年未満）住宅が増え、活性化されつつも、バスなどの交通の便が
まだまだ良くなっていないと思います。吉川のさくら通りへも是非バスの開通をお願いします。 

 

 （20歳代女性・居住 20～30年未満）犯罪の少ない、住みよい環境作りをお願いします。 
 

 （40歳代男性・居住５年未満）街の美観向上の為に、電線の地中埋設を推進してもらいたい。 
 

 （50歳代男性・居住 20～30年未満） ・自転車等の規制をしっかりしてほしい。※若い子が
携帯を見ながら、話ながら自転車を乗っていることが多い。 ・ごみのポイ捨禁止、タバコの

吸い途中のポイ捨てに罰金制度の条例。 ・個人情報の規制をもっとしっかりとお願い致しま

す。 

 

 （50歳代男性・居住５年未満）・ごみの収集について 今年の 4月に他県から引っ越して来ま
したが、ごみ収集について一言。現在吉川市ではペットボトルもなまゴミと一緒に収集してい

ますが、今まで他県のどの地域でもボトル・キャップ・フィルム等の分別収集していました。

分別は人の手間や施設費がより多くなるかもしれませんが、今や資源再利用化が一般化してい

る世の中に吉川市はだらしない。ゴミ分別の仕方を見ただけで、その市の行政の取り組方がわ

かります。総合計画により、施設を造る以前に、ゴミ分別等による市民の意識改革から始めて

いくべき。そのような日々の生活の意識を変えていく事ができない行政では、何をやっても中

途半端に終わると思われます。 

 

 （50歳代男性・居住 10～15年未満）  １．河川のまわりの環境整備・・・緑化・公園など  
２．ＪＲ吉川駅の整備・・・バスのりば・タクシーのりばなど 

 

 （50歳代男性・居住 15～20年未満）幹線道路、ガス（都市型）などの社会基盤の整備を進め
るとともに、武蔵野線操車場跡地の有効活用を行ってほしいと思います。 

 

 （40 歳代女性・居住 15～20 年未満）子供達の遊ぶ公園を作ってほしい。（各地域ごと） も
う少し東武バスと、市のバスをふやしてほしい。歩道橋をつくってほしい。 

 

 （70歳代以上女性・居住 30年以上）高齢者世帯のため、低料金で利用できる介護福祉施設が
増えることを希望します。 
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 （30歳代女性・居住５年未満）あそぶ場所が少ない。駅前もいまいちパッとしない。交通の便
も悪い気がする。もっとひらければたくさん人がくると思います。あと、大雨が降った時の冠

水はなんとかしてほしい。 

 

 （30歳代女性・居住５年未満）吉川駅南口の通りのムクドリ？の害（音・フンなど）が毎年ひ
どくなっているのに、何もして頂けてないのが不満です。本気で転居を考えました。 

 

 （30 歳代女性・居住 5～10 年未満） ・老人福祉を充実させてほしい。例えば寝たきりだけ
でなく、少しは動けるが、食事をつくったり出来ない老人を扶養している場合の介護を充実さ

せてほしい。（福祉センターでは、健康な人が多くて、とても一緒にはいられない様子です。）

（家族はとても疲れてしまいます。） ・吉川市では、介護医療費が高いと思います。 ・小

学校の人数を調整してほしい。栄小では多すぎるし、吉川・関は少ない人数なので、勉強に対

する学力に差がつきます。きよみ野に新しい小学校をつくるべきだったと思います。（現在の

教育方針に不満です。）中学校も、自由に選べるというのは大反対です。このままでは、栄小

から市外の市立中学へ進学するケースが増えてくると思います。 ・信頼できる総合病院が少

ないです。結局小児科・脳外科などは、越谷市立病院に行かざるを得ないです。 ・子供の通

学路に信号をつけて欲しいです。（死亡してからでは遅すぎます。）  

 

 （30歳代男性・居住５年未満） ・大雨毎に排水できず、通路通行止めや道路浸水に対する対
策をしてほしい。（駅南地区）新駅なんかより早く対策を。 ・駅南地区の歩道を整備してほ

しい。事故がいつおきても不思議ではない。 ・30才以上の女性のガン健診を毎年かならずお
こなえる様にしてほしい。いまどき 2年に 1度の市は初めてだ。 ・行政運営をはじめ、自治
活動も先住者のためのもので有り、転入者への配慮が全くない。本アンケートの設問内容を考

えれば良くわかる。 
 

 （50歳代女性・居住 20～30年未満）バスの最終時間を遅くしてほしい。 
 

 （30歳代男性・居住 10～15年未満）台風時の降水多量時の水害対策を大至急お願いします。 
 

 （60歳代男性・居住５年未満）今後の市政運営に役立てる＜工業振興への取り組み＞に期待し
ています。 

 

 （30歳代女性・居住 20～30年未満）市民バスがなくなってしまうようですが、病院や施設な
どに行く時に便利なバスです。できればかわりになるバスなどを作ってくれればいいなと思い

ます。 

 

 （30歳代女性・居住 30年以上）市の小・中学校でも、エアコンなどをつけて欲しいです。市
内からはずれた所でも子供達が安全であそべる公園などを造ってほしいです。 
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 （30歳代女性・居住５年未満）最近交通事故がおおすぎてコワイ。小さな子供がいるので困り
ます。道とかに問題があるのでしょうか？変な人も吉川はおおいとききます。この市に住んで

いて不安なことだらけです。まだ 3年しか住んでいませんが、イヤな事の情報をよくきくので、
できることなら引っこしたいくらいです。もっと安心のできる、住んでいてよかったとおもえ

るまちづくりにしてほしいです。吉川に家を買って後悔しています。あと、どこに行くにもふ

べんでこまる。武蔵野線も不便だし、バスもどんどんなくなりほんとに吉川市には、頭にくる

ことばかりです。 

 

 （30歳代女性・居住 20～30年未満）吉川市中心部ばかりに力を入れずもっと全体を見て行政
活動をして欲しい。教育現場にいる方の教育方針を見直して欲しい。路線バスの箇所を増やし

て欲しい。安らげる街であって欲しい。 

 

 （20歳代女性・居住 15～20年未満）人だけの取り組みだけでなく、動物に対しての取り組み
もして欲しいです。私は以前、電子メールで送った事がありますが、私の声は届きませんでし

た。 

 

 （30歳代女性・居住 20～30年未満）大型ショッピングセンター（映画館・ボーリング場）な
どが入った、遊べる所があればいいなと思う。 

 

 （50歳代女性・居住５年未満）吉川市に越してまず一番に感じた事は、淋しい感じの街、活気
のない街。また周辺がドブ臭いし、蚊が多いので環境整備をしてほしい。学校に通っている子

供でもいれば公共施設や情報も入りやすいのだろうが、我々の年代（50代）になってから越し
てくると、色んな情報の入る場所や機会も少なくなってくる。前に住んでいたところでは、市

の行政機関で居住者３年未満の人を対象としたサークル活動とかあり、助かりました。知り合

いなどいなく、色んなところに行ったり、参加してみたいと思ってもなかなか行けないので、

市の行政でそういった機会を作っていただければと思います。 

 

 （60 歳代男性・居住 5～10 年未満）他の市と比較しても、文化・芸術面の施設が少なく又施
設のレベルが非常に低い。（体育系は施設がまあよいと思う。）市のトップレベルの人材に本当

に文化・芸術がわかる人がいないと思う。（自分達は分かっていると思っているだけ。）他の市

町村の施設を勉強して、施設の内容と運営面のプロを養成しないとどんどん文化・芸術面で遅

れをとってしまう。 市の文化芸術祭を考えても、使える空間をすべて利用してただ陳列して

いるだけです。照明を生かした文化祭の陳列とはどういうものか、他市を視察して勉強したら

少しは意識が変わると思いますが。 
 

 （30歳代女性・居住 10～15年未満）夜間、休日の救急医療体制の充実を進めてほしいです。 
 

 （60歳代男性・居住 30年以上）きよみ野の街灯が明るくなってもついているので、自動点灯、
消灯にしたらどうでしょうか。 
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 （60歳代女性・居住 30年以上）今のままで良いと思います。昔から思えば電車はすぐに乗れ
るし、バスも家の前で乗れるし。吉川で生まれたものですので。 

 

 （50 歳代男性・居住 20～30 年未満）  １．吉川市の場合は、防災特に水害対策が重要で、
対策をお願いした。最近は地震も多いこともあり、防災には重点的に取り組んでもらいたい。  

２．高齢化社会への取り組みについて、長期的に計画的に取り組んでもらいたい。 

 

 （50歳代男性・居住 20～30年未満）道路・上下水道・橋や公的施設の建設も市民の方々の生
活を豊かにするために不可欠とは思いますが、地震関係の専門家が「関東に近い将来必ず大地

震が来る」と言っております。施設等の建設も大事でしょうが、万が一地震等の災害を受け町

が破壊された場合、秩序ある元の町並みに復興するための計画に一番最初に必要なものは、復

元性のある正確な「地図」です。正しい地図がなければ正しい「まちづくり」はできません。

官民の財産保護にも役立つ地図整備をぜひ着手してください。 

 

 （70歳代以上男性・居住 30年以上）今、農村では米野菜で生計を立てていける人は、1集落
に１軒あるかないか、誠になげかわしい状況にあります。したがって、農村に若い女性を見か

けません。皆都会に行ってしまっている。そのような状況で農家の後継者が５０歳になっても

嫁さんがいない家が集落でも１０軒以上あります。農村の崩壊が目前に迫っています。市長さ

んは農村出身の方ですので、すべてお分かりのことと思いますが、ぜひとも吉川市の政治問題

として大きく取り上げて頂き、農政課、また、農協の協力のもと、男女出会いの場を計画され

今からでも遅くない後継者嫁取り作成を政治の問題として取り上げて頂き、明るい農村を再び

取り戻してください。 
 

 （50歳代女性・居住 20～30年未満）よく分からないので特にありません。 
 

 （20歳代男性・居住５年未満）近所で（住んで以来）４回ほど交通事故があったにもかかわら
ず、交差点に鏡を着けたりしないのはなぜですか？市としては（警察のすることだからと考え

ているのかもしれませんが）市民に事故の多い場所として知らせる必要があるのではないです

か？ 自転車でも走っていると、結構角に建物があって曲がるまで人がいるのか分からない場

所があるのですよ。（ミラーもなく）子供の飛び出しが怖いです。 

 

 （20歳代女性・居住 20～30年未満） ・鉄道の利便性を向上させてほしい。武蔵野線の終電
時間をもっと遅くしてほしい。先日雷雨のため、武蔵野線と東武線が止まってしまったときは、

他の交通手段がなく、東京駅から４時間もかかって午前３時に吉川駅にたどり着きました。暴

風、雷、雪等武蔵野線は本当に弱い。ＪＲと協議してください。 ・八坂祭を市をあげて盛大

に行ってほしい。屋台を吉川神社だけではなく、保の公園も屋台を出すとか、盆踊りや花火大

会を同時に開催するとか、観光の目玉として宣伝して盛り上げてほしい。 ・本吉川の交番に

警察官を常駐させておいてほしい。その交番のところは事故が多い。道路もガタガタしている

らしく、トラックが通るととてもうるさい。 

 

 （40歳代男性・居住 10～15年未満）いわゆる「田園都市」を希望しています。 
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 （40 歳代男性・居住 5～10 年未満） ・道路整備 ・子供の遊ぶ所（安全な） ・税金が高
い（借金して払っていても意味がない。生活できない） ・健康保険税が高すぎる ・福祉が

なっていない ・その他たくさん  
 

 （40歳代女性・居住 10～15年未満）武蔵野線以外にももう１本電車が通れば、通勤時助かり
ます。 

 

 （20歳代女性・居住５年未満）防災、子育てに関することにもっと「力」をいれて頂きたいと
思っています。安心して住める町であってほしいと願っております。現在も満足してはおりま

すが、子供が育ってからの将来が心配になるときがあります。目先のことだけでなく、その先

を見据えられる環境でありたいです。 

 

 （60歳代男性・居住 10～15年未満）１．道路の整備について要望します。（１)拡幅工事等道
路整備を進めていただいていますが、途中に個人のエゴで土地を譲らないところがみられる。

これらは強制的に利用（収用）できないのだろうか。個人エゴを許さないでほしい。（2)道路等
の電柱が交通障害になっている。電線の地下埋設により電柱をなくしてもらいたい。 ２．ス

ポーツ施設の整備について要望します。特に運動公園内の野球場、テニスコートは水没により

毎年数回使えなくなる。遊水地ではない一般の所にこれら施設を整備してほしい。 

 

 （30歳代女性・居住 30年以上）駅前の情報センターは市役所の代わりとなり、便利に利用さ
せてもらっています。他の市に比べ、吉川市は非常に夜が暗く感じます。勤務先（県内）から

帰宅する際にいつも思います。もっと街灯を増設してほしいです。駅周辺、小中学校の周辺な

ど、暗いことにより増える犯罪、事故等の危険も多いと思います。市内の空いている敷地に大

きな公園（駐車スペースの広い）があると、憩いのスペースもできていいかなと思います。 

 

 （20歳代女性・居住 20～30年未満）特に強く思うことは交通の便の悪いことです。武蔵野線
しか通っていないことや、バスも最近はメートー観光が路線バスを運営してかなり便利になり

ましたが、まだまだ改善する点がたくさんあると思います。（東武バスはなぜ吉川を路線から

はずしてしまったのでしょうか。）町も夜になると灯りが少なくて防犯や交通の面から考える

ともっと街灯を増やしてほしいです。育った場所なので、愛着はあるのですが、昔からそうい

う面は変わっていないように思います。 

 

 （30 歳代女性・居住 5～10 年未満） ・都内への直通の電車の整備 ・武蔵野線の本数増、
終電をもっと遅くまで ・周辺道路の整備 ・車の通れる橋をもっと増やしてほしい。 ・店

が少ない ・吉川を通る交通の情報をＨＰに載せてほしい（調べるのが大変） ・市の放送が

聞こえない。何を話しているのかわからない。公園のスピーカーが音割れ？ 

 

 （30歳代女性・居住 30年以上）きよみ野ができて、街は活気が出てきた。が、小学校の通学
路を直したり、そちらにはお金をかけるのに、栄町１区の通学路にも危険な場所があるのにそ

ちらの方は何もしていない。バス通りは片側しか歩道がない。昔から住んでいる人のほうが損

をしている気がします。バスもきよみ野にはたくさん来る。 
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 （40歳代男性・居住 30年以上）武蔵野線に次ぐ交通機関の誘致をお願いします。 
 

 （50歳代性別不詳・居住 15～20年未満）市の行政は市民の数が増えれば多岐にわたりまとめ
るのは大変だとは思う。でも、一部の人が利をうけるような市政はしてはいけない。市職員が

ぜいたくな生活を市民に見せてはいけない。あくまでも公儀であるということを忘れないよう

に職員一人ひとりが気をひきしめて市長が先頭にたって行ってほしい。金持ちのうちは貧乏の

人の立場、気持ちはわかるはずがないから。 ・市の予算が圧迫しているのに、自分達が高収

入を取っているとそのうちみんなから言われる。言われる前にきちんと心をもっていつも清く

正しい心を持って仕事にあたってほしい。 

 

 （30歳代男性・居住５年未満） ・子供だけでも安心して外出できる環境を望む。 ・ごみの
分別（ペットボトル等リサイクルできるものは分別して出したいので） 

 

 （50歳代男性・居住 20～30年未満）便利なところへの公共施設の立地を考えてほしい。体育
館にしろ、市役所にしろ、遠いところが多い。 

 

 （30歳代男性・居住 20～30年未満）職員の対応をよくしてほしい。 
 

 （30歳代女性・居住５年未満）市の情報を得るのは「広報よしかわ」のみなので、現在以上に
内容充実を図っていただくことを強く希望する。 

 

 （30歳代女性・居住 15～20年未満） ・治安の強化（洗濯物が盗難にあったため） ・終電、
終バスの延長 ・知名度アップ推進願います。 ・常磐線と武蔵野線乗り継ぎもっとよくして

ほしい ・税金の無駄遣い見直し（公務員給与見直し） ・テーマパーク誘致 

 

 （30 歳代女性・居住 5～10 年未満） ・公園について 公園を造っておしまいではなく、も
っと維持管理に重点をおくべき。壊れた遊具を放置している期間があまりにも長すぎる。危険

である。張り紙もすぐ取れている状態。幼児はなぜ使えないのか、児童低学年には漢字で書か

れてもわからない。砂場は犬のフン、壊れた酒コップガラス、花火の後始末等危険である。ゴ

ミ箱を撤去した後のコンクリ止めの金具がむき出しのままである。滑れない滑り台、使ってい

る人を見たことの無いオブジェのようなうんてい、幼児の腰まである雑草、入れない公園、気

持ちよく過ごせる場所では決してない。もっと安心安全な公園になるといいです。 ・児童館

について 暗い、臭い、汚い数年前に比べて少しずつ皆の努力で良くはなっているのですが、

提案を２点① 蔵書の充実（２Ｆ）、②トイレ改装 「おあしす」との落差が気になる。 ・

駅周辺について もっとバリアフリーを進めて下さい。以前ベビーカーを使用していましたが、

乗っている幼児がかわいそうなほどガッタゴトです。幅１～２ｍ位でもいいから石畳ではない

部分があればいいのに。 

 

 （40歳代男性・居住 20～30年未満）防犯、防災の充実が第一 
 

 （60歳代性別不詳・居住 30年以上）道路整備を早急に。 
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 （60 歳代男性・居住 5～10 年未満） １．市民健康診断の受診機会をもう少し増やしてほし
い。 ２．最近きよみ野地区でも犯罪が増加しているようです。防犯パトロールの強化などお

願いしたいと思います。 ３．道路整備についてですが、あまり広げすぎると大型車などの猛

スピードでの市内通過につながります。きよみ野は以前に比べ、交通量が格段に増えています。 

 

 （60歳代男性・居住 10～15年未満） １．まちづくりの方向が見えない（ＶＩＳＩＯＮなし） 
（商業、工業、学園、農村、ベッドタウン等何を目指しているのか。） ２．市会議員の数は

多い（多すぎる）が、何のために市会議員を務めているのかわからない。 ３．ＪＲ吉川駅が

あまりにもみすぼらしい。まちに活気を呼ぶとは思えない。（もっとも、活気を必要としてい

ないのかもしれないが） 

 

 （60歳代男性・居住 30年以上）もう少し市のバスの時間を増やしてほしい。 
 

 （60 歳代男性・居住 5～10 年未満）１．公共施設がちらばっていて、利用しにくい。出来る
だけ集中したほうがよい。また交通手段がない施設がある。２．武蔵野線操車場周辺の整備情

報が少ないのではないか。 ３．医療機関の充実 ４．駅周辺をすっきりできないでしょうか。 

 

 （70歳代以上女性・居住 30年以上）老人が住みよい町、昔から比べるとすべて良くなってい
るように思われます。このままで結構です。満足しています。今後もよろしくお願いいたしま

す。 

 

 （40 歳代女性・居住 5～10 年未満）吉川市に住み７年がたちました。私が１番心配なのは市
内に大きな病院がないので今は元気ですが、将来は心配です。市は割と住みやすいのですが、

地元出身の人が多く、とても考え方が保守的で市の職員の方ももっと外部からの人を入れて新

しい人材を生かしていかないと？取り残されてしまいますよ。せまい考え方ではなく、もっと

改革していくところはどんどん変えていかないと市の発展はないのではないでしょうか。 

 

 （40歳代男性・居住 15～20年未満）市政運営について、もっと明白にしてわかりやすく広報
紙などに掲載してほしいと思う。 

 

 （50歳代女性・居住 20～30年未満）知らないことが多くあります。もっと情報がほしいと思
うときがある。生涯学習がもっといろいろな分野があるといいです。 

 

 （30歳代男性・居住５年未満） ・吉川駅北口のロータリー内がバス、タクシー、送迎車など
の混雑が激しい。改善の方法はないでしょうか。 ・おあしす近辺に交番の設置 ・吉川中央

土地区画整理地区内にポストの増設 ・東京駅～吉川・松伏線の高速バスの復活 
 

 （40歳代男性・居住 30年以上）市役所内の職員数及び市会議員の削減。経費の無駄を考える
べき。 
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 （50歳代女性・居住 15～20年未満）武蔵野線は電車の本数が少ないために、最近では駅が混
雑してきています。もっと電車の本数を増やしてほしいですね。吉川駅と新三郷駅間に新しい

駅ができて、混雑は解消できないのではないでしょうか。電車に乗るのは、皆１本の電車だか

らです。それよりも新駅を作るなら、新たな新線を導入し、長い目で見れば町の活性化につな

がると思われますが。無駄な税金を使わないでください。もう決まっているかと思いますが、

改革を良いほうに変えていくのも市長さんの役目だと思いますが。将来のために町に大勢の人

が集まる町にしてください。 

 

 （50歳代男性・居住 30年以上） ・県道葛飾吉川松伏線の旧市街地（商店街）が大型車の交
通量が多く、歩行困難のためさくら通りに迂回させて再開発をする（商店街を作る） ・工業

地域等の用地も確保して工場を誘致する。・吉川は低地なので大きな池を用意する。貯水

池。 ・（住みよい街なら税金が高くても良い。受益者負担。）例：越谷市のレイクタウンを参

考にすると良い。（工事中） 

 

 （40歳代女性・居住 10～15年未満） ・市と民が一緒になってこれからの市（町）づくりを
行うべきか、市民参加の心触れ合う開かれたまちづくりをやってほしいと思います。福祉に対

しても、これから高齢化が進む中で、これから未来を背負っていく小中学生も参加して、お老

人達と触れ合う機会をつくってほしいと思います。 ・健康に対して色々な面で保健センター

で行っている行事を皆が参加できるようにしてほしい。 

 

 （30歳代男性・居住５年未満） ・道路の整備・バスの便 ・駅前の駐車場 
 

 （70歳代以上女性・居住 30年以上）もう先のあまりない私にとって気になるのは、設備の整
った市営の総合病院か、長くお世話になれる施設があったらいいと思います。 

 

 （40 歳代男性・居住 5～10 年未満）平成１１年くらいに生涯学習、各サークル紹介等の冊子
を配ったことがあるのですが、また配ってほしい。大変ですが、頑張ってください。 

 

 （20歳代男性・居住５年未満） ・さまざまな交流や活動、福祉など実際になにをやっている
のか知らないので、重要ではあるがやや不満とした。もっと情報を流してほしい。 ・電車と

バスそれぞれの便は良いが、電車からバス、バスから電車の時間がズレすぎてバス停で１０～

１５分待つことがある。もっと相互の時間を合わせてほしい。 
 

 （50歳代女性・居住 5～10年未満）吉川市といっても、私たちの地区は最もひどい地区です。
道路などの整備がぜんぜんなっていません。何回となく自治会を通していっていますが、ぜん

ぜん実行してくれません。同じ税金を払っていながらも、私たちの地区は例外です。大雨が降

ると、水が溜まり道路がぐしゃぐしゃデコボコ、今時舗装になっていない。何とかしてくださ

い。 

 

 （70歳代以上性別不詳・居住 20～30年未満）東京都のベッドタウンとして、今後益々発展す
る位置にある市として一層の努力が望まれます。 
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 （60歳代性別不詳・居住 30年以上）30年前吉川に来た頃は道路もよくなかったけれど、今は
良くなったと思います。駅にいくにも大変でした。どこへ行くにも大変でしたけれども、今は

生活していくにはいい環境になってきましたが、年をとってきた私たちにはまだ不満もありま

す。まず、年金だけで生活していかなくてはならないのに、色々な税金が高い事。1 年間の税
金を払うと、残り少ないお金で月々生活は大変です。これは年金者皆思うことだと思います。

町づくりも大事なことですけれど、環境も良くなっても苦しい生活をしている者もいることを

忘れないで下さい。見た目が良くても良い町づくりとはいえないと思います。 

 

 （30歳代男性・居住 30年以上）地元の企業が現在元気がありません。きよみの地区が開発さ
れていますが、あまり地元企業が参加していないようです。地元の企業も参加できるようにし

てもらいたいです。田・畑をなるべく残してもらいたい。 

 

 （30歳代男性・居住５年未満）総合体育館や室内プール内にトレーニングルームがほしい。以
前三郷市に居住していたが、スポーツ施設に関しては三郷市の方が充実していた。市内にスポ

ーツクラブがないので、ぜひ設置してほしいです。 

 

 （40歳代男性・居住 30年以上） ・住み良い吉川市にして下さい。 ・市民のための職員を
自覚し、仕事を進めて頂きたい。 ・やる気のない職員の給与改善をしてほしい。 

 

 （60歳代男性・居住 30年以上）吉川という地名にもあるように、もっと川を活かすべきと思
う。自然に与えられた財産の中で、川は吉川にとって最も大きなものである。川辺の整備を進

め、川に親しむ市民を特長の１つにするように望みます。 

 

 （70歳代以上男性・居住 20～30年未満） １．吉川橋東詰→県道→さくら通りの道路整備を
早くやって下さい。 ２．江戸川河川敷にゴルフ場（8ホール）を作ってください。（削除） ３．
アスレチックジムを吉川駅周辺に作って下さい。 ４．地区に担当医を一人ずつ設定し、地区

の 50 才以上の住人の健康状態を数値の平均値（例えば血圧平均値、血糖値、ウエスト、ある
いは医療費）を公表し、地区毎に競う雰囲気を醸成し、地区担当者に指導をさせそれを成果と

して褒賞（金銭でなくてもよかろう）を出す。 ５．どんな良い行政も遅いのは価値なし。 
 

 （50歳代男性・居住 15～20年未満）防災に強いまちづくり。弱者にやさしいまちづくり。交
通事故のないまちづくり。文化都市をめざす。 

 

 （50歳代女性・居住 30年以上）最近はパソコンが流行っていますが、ない人もなかにはいる
と思います。そういう人の為にも、今まで通り回覧板や広報をしっかりと配ってほしい。 

 

 （60歳代性別不詳・居住５年未満） Ⅰ．国民健康保険の高さにビックリ Ⅱ．パトロールし
ているお巡りさんの姿を見たことがない。治安が心配。 Ⅲ．歩道の仕上げが悪い。（タイル）

雨の日は水たまり多し。 Ⅳ．さくら通りの駅近くの道路は何とかならないのですか。 Ⅴ．

その他＜参考資料＞には、スローガンばかり配列されていますがもっと実績や活動を記しても

らった方が理解出来る。 
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 （70歳代以上女性・居住５年未満）吉川市に参りましてまだ１年３ヶ月ですので、市に対する
行政がまだよくわかりません。わかる範囲だけに○をつけました。よろしくお願いいたします。 

 

 （60歳代男性・居住 15～20年未満）健康で元気な老後を送りたいと考えている人が多いと思
いますが、吉川市では身近で運動をする場所が越谷市等にくらべて施設が少ない様に感じます。

例えば近くでウォーキングの出来る場所を設けていただきたい。 例１ オアシス横のテニス

コートの有る遊水池の廻りをウォーキングコースにする。 例２ 中川の土手をウォーキング

用コースにする。 例３ 大場川（ジャスコ東）の土手をウォーキングコースにする等です。 

 

 （50歳代女性・居住 20～30年未満） ・福祉をもっと重要に考えて下さい。 ・これからお
年寄りが多くなるので、安心して生活が出来る様にお願いします。 

 

 （60歳代女性・居住 20～30年未満）企業なり、文化・芸術なり、人が集まる、集める事が出
来ていない吉川市では、市の財政も苦しくなる。人が集まる事により、商店がうるおい、生き

られる。今の市内は死んでいる。マーケット、文化会館、イベント、企業、大手のものが一つ

もない。若い人がいなくなる現状を年寄りの議員は考えるべき。常に人の足を吉川に向ける様

考えるべき。 

 

  （40 歳代男性・居住 10～15 年未満）特にないが、国民健康保険が高すぎる。昔、高すぎて
ｔｅｌしたが（いくらか安くしてほしいと）だめだった経験あり。 

 

 （30歳代男性・居住 30年以上）三輪野江地区に生まれ、育ちました。公共交通機関への接続
が悪く、子供（小学生）の通学に不便しております。教育に不満がある訳ではないのですが、

松戸市内への登下校にバスの接続が悪いため、一層不便を感じます。また、この地域は都市整

備から遅れ、下水道の不備からか、農業用水へ下水を排水しているのが現状で、今後もこの状

態が続くのでしょうか？駅前等からは開発については大きく遅れています。地域性もあると思

いますが、三輪野江地区を今後どう整備していくのか、より詳細な計画が欲しいです。農業と

住宅云々の状況ではないと思います。 

 

 （30歳代女性・居住５年未満）“東京は子育てに一番向いている場所”とは聞いておりました
が、吉川市に引っ越してきて、心から本当にそうだと思い、痛感しました。未だに子供の医療

費を窓口で清算する事や、夜間救急等、病院の場所さえ全て自分でしらべなくてはならず、怒

りを禁じえませんでした。買い物も欲しい物が安価に１つのお店で全てそろう事がなく、ワザ

としているのだろうか？と思う程です。税金をおさめてこれでは吉川市の“明るい未来”につ

ながるのでしょうか？又少ししか離れていないのにキレイな道路とキタナイ道路が有るのは

なぜ？せめて、下水のたれ流しを目にしたくないものです。おかげで蚊が多く、イヤになりま

した。 
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 （60 歳代女性・居住５年未満）吉川に来て 3 年少し過ぎてギモン①何故、警察が三郷にある
のか（市政に関わりないかな）②市営プールが何故一つの中学校が利用する為に午前中約半分

の割合で 6.7月使用出来なくなるのか。③行動半径が小さいのに道路の整備の悪さは他の市に
較べて劣悪。吉川橋の手前、沼辺公園周辺、平沼公園通りの片側は良いとしてもその反対側の

歩道④テレビの地震情報に吉川は出ない。⑤医療費本人の 3割負担はいいけれど他の 7割の支
払明細が郵送されてきたのは、その金額の大きさにビックリする。気軽に医者に行けなくなる

様な金額である。審査する機関はあるのか？ 

 

 （40歳代女性・居住 10～15年未満）市の財政改革を行うという事であるが、新駅建設や、新
庁舎建設等、必須でない計画を残し、弱者が困る事（保育所民営化等）をしようとする市の方

針には嫌気が差しました。しょせん権力を持つ者（市長・古い地主達等）の利益を追求してい

る様にしか見えません。 

 

 （50歳代性別不詳・居住 20～30年未満）街路樹は植えるだけではなく、剪定を充分にしてほ
しい。特にケヤキ通りは木が大きくなり、街路灯がかくれてしまっている。街路樹は大切だが、

後の維持管理にも力を入れてほしい。 

 

 （20歳代女性）公園が多くとても良いまちですが、土地が高く、吉川に近くて土地が安い他の
まちへ住む事しか出来ません。他のまちより娯楽施設が少なく、（カラオケ・飲み屋・ファミ

レス・ゲームセンターｅｔｃ．）他のまちへ行く事が多い。吉川の北部の方にも交通便を良く

してほしい。 

 

 （20歳代女性・居住 20～30年未満）さわやか市民バスをつづけてほしい。 
 

 （30歳代男性・居住５年未満） ・近所とのつきあいがない。 ・健康保険、年金等々が世帯
主の名前で来るが、それをあつかっている本人の名前でないとわからない時がある。 

 

 （60歳代男性・居住 10～15年未満） ・幹線道路の歩道を整備してほしい。 ・市境の道路
を整備してほしい。 

 

 （60歳代女性・居住 15～20年未満）基本的に良い町だと思います。今後の行政に期待してま
す。 

 

 （30歳代男性・居住５年未満）行政と私たちの距離をもっともっとちぢまる様に多くの情報が
欲しいです。 

 

 （40歳代男性・居住 10～15年未満）市役所の職員の名札を見ると、地元の人間ばかりで、と
ても閉鎖的な感じ。今では新住民もかなりの割合になっていると思う。市民のために働いてほ

しい。（妻が言っていたが、地元の人にはあからさまに態度が違う職員も、前にいたとのこと。

それで公務員と言えるのだろうか。新住民としては、 大変おもしろくありません。） 
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 （60歳代男性・居住 30年以上）吉川市も都市化が進んできている。安らぎの元である緑地帯
は多く残してもらいたい。個人的には吉川団地北側の田はこのまま残してほしい。散歩コース

として歩いているが、四季の良さ、変化がわかる場である。 

 

 （30 歳代男性・居住 20～30 年未満） ・朝の通勤時間帯の吉川駅前の混雑を解消してほし
い。 ・駅前広場を拡張することや立体化を検討してほしい。 ・個人的にはイベント系は好

きではないのですが、なまずマラソンと八坂祭だけは市外にもいいアピールになるので、市全

体で盛り上げたい。 ・吉川にビジネスホテルやシティホテルを誘致できないか。 

 

 （30 歳代女性・居住 5～10 年未満）お年寄りや、精神障害者の方達には過ごしやすいと思う
のですが、身体障害者に対しては住みにくいと思います。医療費制度使えず。駅周辺の路上駐

車や、中央病院周辺の駐車場や通行状態の悪さが困ります。三輪野江地区、旭地区の歩道（途

中でなくなる）が子供を歩かせるのに不安。乳幼児医療も松状同様にしてほしい。（窓口で払

わず）保育所、待機児童や入れる条件の改善。あと、市役所、各窓口にはその課の事をきちん

と理解し、説明等出来る人に居て欲しいです。 

 

 （30歳代女性・居住 30年以上） ・雨の日などに、駅前通りが渋滞するのは何とか解消して
欲しい。普段なら 10分かからないところを 50分もバスに乗っていた日もある。 ・ゴミ収集
について方法を改善できないでしょうか。吉川団地の道路に接する棟のゴミ捨て場には必ずと

言って良い程、他の所（市内の別の所に住んでいる人や通りすがりの人など）からゴミを持っ

て平気で置いていく人がいます。いくら住人が気を付けて分別していても、粗大ゴミをポンと

置いて行かれてはムダになってしまいます。 

 

 （50 歳代男性・居住 5～10 年未満）毎年のごとく生活道路の整備・立木の持主への整材等々
お願いしつつ今日であるが、予算がないとかこんな回答が毎年である。であるなら来年度にキ

チンと予算を取り計画的に無駄なく進めてほしい。私としては、地区の人たちが安全で安心し

た生活が出来るように微力ながら参画していくつもりです。 

 

 （50歳代男性・居住 20～30年未満）吉川市民が安心して暮らせる町になれる様な一人一人の
ネットワークづくりを行政が音頭取りして造って頂きたい。まずは犯罪にあわない。例（悪徳

商法・カード詐欺・リフォｰム詐欺・あき巣・オレオレ詐欺）等々を未然に防ごう。 
 

 （60歳代女性・居住 30年以上）財政困難な時こそ、無駄を省いて市民が喜んで暮らして行け
るような町づくりが理想ですね。例えば？自治会活動を慣習的に毎年同じ行事（モチツキ・神

社への寄付）等にしないで、古き（保守的）吉川から新しい吉川へと変換を出来ないものかと？

常に思っています。（地域別に違うかも）草加公園のような市民の運動公園が必要です。（絶対）

住宅を増加させるのみでは人口は増えても住み良い環境の良い生活が遠くなります。 

 

 （40 歳代女性・居住 5～10 年未満）地方財政があちらこちらで破綻している声を聞くたび吉
川は大丈夫かと、心配になります。細かい節約をする一方で大きな無駄遣いをしないようお願

いします。 
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 （30歳代女性・居住５年未満）市役所の移転を望みます。 
 

 （50歳代男性・居住 30年以上）市立（総合）病院があったら良いと思う。 
 

 （60歳代男性・居住 20～30年未満）最近はいろいろな活動に参加させてもらうようになりま
したが、吉川市は他府県より、遅れている面が感じられます。 1）ゴミ処理の問題（少しも
環境問題と連動していない。） 2）河川の水質悪化に対する対応（悪臭を市役所の人は感じな
いのでしょうか。） 3）地場産業の育成（なまずと吉川ネギだけではダメ） 4）道路整備に
及び腰（危険な道路が放置されている。） 5）子供達の教育（将来を見据えた教育を。）まだ
まだいろいろありますが、これらが解決の方向へ向かわないのは、市役所の担当者が皆素人集

団になっていて、各分野の専門家が育っていないための弊害と思われます。談合と癒着の構造

から脱却すれば、クルクル移動させる心配もない訳ですから上層部がまず襟を正し、志を高く

持って事に当たることが何よりの改革と痛感しています。 

 

 （60歳代男性・居住 30年以上）各方面の方々に頑張って頂きたいと思う。 
 

 （50歳代女性・居住 30年以上）私は駅の南に住んでいます。色々なイベント、行事が市の中
心部に多くありますので、高齢者には参加することがむずかしいです。もう少し高齢者でも身

近に参加できる所で行ってほしいです。 

 

 （50歳代男性・居住 30年以上）別件ですが、市民調査結果を調査票送付者全員に送るサービ
ス（返礼）を実施してほしい。 

 
 （50歳代女性・居住 15～20年未満）用水の整備・清掃。外灯の増設。 
 

 （50歳代男性・居住 10～15年未満）税金が益々増えてきています。金のかからない生活に戻
して欲しい。 

 

 （60歳代男性・居住 30年以上）私の回答はあまり参考にならないと思います。それだけ関心
がないのです。日々の生活に追われ、自分の周囲しか目に入りません。せっかく選んで貰って

回答しないのも失礼だと思いぎりぎりで返送いたします。あしからず。 

 

 （60歳代男性・居住 20～30年未満）吉川駅から通勤している関係で。 ・駅前に大きく目立
つ市内地図（駅を中心に周辺 3～４km 位）があれば、と思います。 ・駅改札前に置いてあ

る“広報”の記事タイトルが数項目で紹介されていると、手に取る人が多くなるのでは、と思

います。（夕刊紙ほどでなくても） ・歩道上の自転車通行区分を明確化して安全を高めるこ

とを検討して下さい。歩道幅が狭いので難しいが、いちょう通りや駐輪場周辺などで思います。 

 

 （20歳代男性・居住 20～30年未満）基本的に満足しています。今後も計画的に進めてくださ
い。 
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 （70歳代以上男性・居住 10～15年未満）（1)吉川の町づくりや市町村合併問題で「市民参加」
「市民の意見を聞く」などの吉川市の対応は、「市民から意見を聞いて進めた」とうい形式を

とるだけの、いわゆる｢アリバイづくり」の感じしか残らない。無力感しか残らないものだっ

た。（2)“水と緑”の吉川をアピールしているが、その緑は農業（主に水田）に頼っているが、
国の政策のもと、農家は後継者に悩み、米作りをやめる傾向が多くなってきている。これは 1
つの例であるが、私たちが吉川市で暮らすにしても国の政治とのかかわりが多く、そのため、

市民の要望やくらしを本当に守ろうとすると、国の政治だからといって唯、従っていては地方

自治が住民の暮らしを守るとりでにならない。大いなる正義感、勇気をもって市民の立場にた

った姿勢が見える市政、そうした吉川市政を心から応援したいと思う。 

 

 （60歳代女性・居住 20～30年未満）桜の時期になるといつも思うことですが、用水路沿いの
桜、せっかく見事な桜並木、いつも桜がかわいそうでなりません。 悪臭とゴミ。そもそもな

ぜあのように大きな側溝？が必要だったのでしょうね。生活排水だけではなく、不都合のない

程度の水も一緒に流し、流れを作れば等思います。 

 

 （70歳代以上女性・居住 30年以上）高齢のため、あまり自治会等に出席しておりませんので
あまり調査意識のお役に立てなかったと残念です。両足の障害のため、毎週デイサービスにお

世話になっております。広報よしかわを楽しみにしております。（役に立ちます）少子化が進

んで高齢者が多いので、福祉の方面もご苦労様です。次世代育成支援対策に役立つように、ご

近所のお子さんを大切に仲良くしてまいりたいと思います。 

 

 （60歳代女性・居住 30年以上） ・吉川市と隣接する境界地に「吉川市・なまずの里」との
標示板を取り付けてもらいたい。 ・けやき通り、いちょう通りの街路灯の延長をしてもらい
たい。（防犯対策） ・吉川駅北口ロータリーの出口の部分の拡張（右折車線）を早急につく

ってもらいたい。 
 

 （60歳代女性・居住 30年以上）少子化と高齢化が進む中で、充実した教育と福祉が必要とさ
れています。安心した子育て、安心して迎えられる老後を期待しております。生まれ育った吉

川を愛しながら、生涯を全うしていきたいと思います。 

 

 （50 歳代女性・居住 20～30 年未満） ･大型の車の規制をしてほしい。 ・自転車で走って
いると、段差が多いのでとても走りにくい。 

 

 （30歳代女性・居住 5～10年未満）9月 11日に衆院選があるが、一人でも多くの人が投票で
きるよう、駅にあるサービスセンターに投票所を設置してほしい。 

 

 （20 歳代男性・居住 5～10 年未満）・市南部、中学校設置希望。・警察署誘致・学校教育者の
質の向上。 

 

 （40歳代女性・居住 10～15年未満）教育水準が低いので大学など誘致したらいかがでしょう
か。 
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 （40 歳代男性・居住 20～30 年未満） ・市長を吉川市出身者以外の人にやってもらうこと。
（吉川人では無理なことが多々あるのかも） 今後、市議会議員も新規住民の代表が多数、立

候補して当選してほしいし、そのために政治活動も行いたいと思っている。吉川人は固まって

いる。 

 

 （60 歳代女性・居住 5～10 年未満） ・小さい公園はいくつかあるが、夏は日陰になるよう
な大規模の公園があればいいと思う。小さい公園は山の形をした部分があり、情緒があり良い

のですが、地震でテントを張る場合は平らなほうがいいと思う。 ・雨が少し降ると、すぐに

水があふれる場所が何箇所もあり、対策がどうなっているのか。吉川市はかなり遅れているよ

うに思う。・郵便局とＪＡの東側に通じる道路は歩道がガタガタで歩きにくい。 

 

 （60 歳代女性・居住 5～10 年未満） ・武蔵野線の新駅を早く作ってほしい。 ・二郷半用
水路わきの遊歩道の整備を急いでほしい。（三郷側はほとんど完成している） ・安全で安心

できる街づくりを市民の目に見える形で進めてほしい。 

 

 （30歳代男性・居住 20～30年未満）ご苦労様です。市民の一人として、吉川市を住みよい街
にしていきたいと思っております。がんばりましょう。 

 

 （30歳代女性・居住 30年以上）このまま住みよいまちづくりを目指してください。 
 

 （30歳代男性・居住 5～10年未満）さくら通りの吉川団地～武蔵野線への道路を早急に片側 2
車線化、利便性を高めてほしい。 

 

 （30 歳代女性・居住 5～10 年未満）子供が小さいので、子育て関連のことをもっと充実させ
てもらいたいです。例えば、一人目の出産に関しては、市の母親学級などあり子育ての仲間作

りもしやすいですが、二人目以降はなにもないので、かなり辛かったので母親学級も一人目だ

けに限らず色んな人が参加できるようにしてもらいたいです。保育所での一時預かりも、気軽

に出来るような体制もあったらうれしいです。ワンダーランドも他市の児童館と比べると、子

供向けというより、市の施設という感じ（暗い感じであまり足を運びたくないです。）です。

市の主催のカルチャーセンターみたいなものもあったらいいと思います。実家のある春日部は

とても盛んでした。サークル的なものはあっても、市主催ではないので。子育て関連は今の私

個人にはとても大切です。（気軽に相談できるところもほしいです。） 
 

 （30歳代男性・居住５年未満） ・以前は東京駅までのバスが頻繁にあったのに、現在はない。
非常に不便になった。 ・市民バスは、高齢者にも、車の無い人にも有用である。今後も続け

てほしい。・住宅地の中には、非常に暗いところがある。（街灯がない）犯罪予防のためにも、

街灯くらい付けてもらいたい。 ・歩道の整備をしてほしい。 

 （30歳代女性・居住 10～15年未満）これから必ず来るであろう大地震に備えて、市の方で積
極的に行ってほしい。 
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 （30歳代男性・居住５年未満）都心に出やすい交通（電車）を通してほしい。（きよみ野も通
して）武蔵野線はすぐとまるし、使えない。 

 

 （50歳代女性・居住 20～30年未満）私の住む地域はまだ自然が多く残り、満足していますが、
街中では、宅地化が進み、自然が減ってきています。人工的な自然ではなく、本当の自然をう

まく残して都市整備をしてほしい。又、教育を充実させるために、各校の校内整備と、生活補

助員等の人手も増やすことを希望します。このような意識調査をして、市民の意向を市政に反

映してくださる姿勢に感謝いたします。これからも住みよい吉川を目指して、よろしくお願い

します。 

 

 （70歳代以上女性・居住 20～30年未満）吉川は本当に住みよいところです、市民バスがある
からです。なくなると、私たちは吉川の町に行事は、出ません。よろしくお願いいたします。 

 

 （20歳代男性・居住５年未満）都心へ直接アクセスできる電車を作ってほしい。駅周辺の土地
を区画整理してほしい。 

 

 （30歳代男性・居住 30年以上）子供の頃から暮らしている吉川市に愛着と感謝の気持ちがあ
ります。ただ、この 10 年ほど前から吉川市の雰囲気が悪く感じ、転居を考えるようになりま
した。私の居住地は、宅地と工場、そして少しの田畑が混在する場所で、街の表情がありませ

ん。吉川市はこのような街ばかりです。人が生活する場所、人が生産する場所、人が学ぶ場所

の線引きを明確にしていただきたいと思います。市の財政が危機的な状況の中、土建業者だけ

が潤うような乱開発の恐れとなりうる「新駅」は必要ありません。現在の吉川駅周辺の再開発

で十分です。市民の声をもっと聞いてください。 

 

 （40歳代女性・居住 20～30年未満）現在 70歳を越えた父親と 2人で暮らしている。自分は
土曜祭日関係なくシフトで働いているため、地域の活動には参加していない。地区の班長等出

来ないことから、周りの目はとても冷たく、うしろめたい気分で暮らしている。吉川は昔に比

べ、とても暮らしやすくなり、これからも住みたいと思っているが、できれば違う場所に引越

しをしたい。（先立つものがない） まちづくりについては、駅の周りにショッピングセンタ

ーができればいいと思う。ちょっとした買い物をしたいとき、自分は南越谷や草加の駅ビルを

利用している。吉川にあれば、気軽に利用できるようになれる。また、ゴミについて、現在ペ

ットボトルは普通のゴミとして出しているが、分別したほうがいいと思う。 
 

 （60 歳代女性・居住 30 年以上）他所から移り住んで 30 年以上になりますが、吉川市の発展
はめざましいものがあります。行政に関わる方々の努力の賜物だと思います。少子化の時代に

入る一方、高齢化が増す時代でもあります。子供や高齢者、また中間層の働く人々にも住みよ

いまちづくりにこれからも精進していただけることを望みます。行政の皆様には日ごろのご努

力には感謝致しております。これからも吉川市民の声のため、よろしくお願い致します。 
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 （30 歳代男性・居住 5～10 年未満）松戸や流山、草加などのように、市が積極的に地元の演
奏家（クラシック）を支援するような取り組みがほしい。私自身が 3月に松伏エローラでリサ
イタル（クラリネットとホルンとピアノ）を行って、吉川市の人たちが大勢来場し、音楽が好

きで、演奏の場を求めている人が多いことを知った。市が「クラシックコンサート」を催した

のを、吉川に 8年以上住んでいるが、一度も目にした事がない。中央公民館も我々個人の演奏
家に貸さないというシステムもおかしい。不満を話すと書ききれません。 

 

 （70歳代以上男性・居住５年未満）三郷市等に比較して市の将来展望が無いような気がする。
文化会館、大きなショッピングタウン、市民の憩いの場。市はもっと積極的に市の将来の町づ

くりをどうするのか、不明で伝わってこない。 

 

 （20歳代女性・居住 20～30年未満） ・市のお金を大切に使ってください。 ・団地と区画
整理地の間の道を早く整備してください。 ・中央中近くの押しボタン式信号を押しボタン式

ではなく、通常の信号にしてください。毎日ヒヤヒヤしながら通っています。 ・子供の医療

費が戻ってくるので助かっています。 ・駅（北口）のロータリーを何とかしてください。（混

雑していてイライラします） ・無料バスをなくさないでください。私のおばあちゃん 2人の
足が無くなります。 

 

 （30歳代女性・居住５年未満）綺麗な町並み、住宅、公園が増え、住みよい環境になっている
と思います。反面、公園で非常識なことをする人、住宅街での騒音等モラルのない人も増えて

います。誰もが住みよい街になるように、地域全体での意識を高め取り組むべきだと思います。 

 

 （60歳代女性・居住 10～15年未満） ・自然災害に強いまちづくり。 ・ゴミのないまちづ
くり ・駅ロータリーの整備 ・道幅の広い道路 自転車で危険のない道づくり 

 

 （40歳代男性・居住 5～10年未満）川藤にもっとお店をふやしてほしい。 
 

 （20歳代女性・居住 15～20年未満）吉川は住みやすいが、電車の終電の時間が他の電車に比
べると早いため（武蔵野線）仕事を遅くまでできない。 

 

 （40歳代女性・居住 15～20年未満）二郷半用水路にふたをしてほしい。となりの川にも。せ
っかくの桜が残念です。桜の下を散歩できれば理想です。 

 

 （30歳代女性・居住５年未満） ・緑の多い、暮らしやすい街だと思います。巨大な市にはな
い、細やかなサービスがあるように感じます。 ・市役所へ行くと、職員が意外に多いのに驚

きます。又、全体的に笑顔が足りないというか、活気がなくサービス精神に欠けがっかりしま

す。税金を払うからには、明るくテキパキとした役所であることを希望します。 ・市民バス

を利用したいのですが、いまいちわかりづらいです。 ・民間バスで野田方面行きが運行され

るとうれしいです。 ・ＨＰでは図書館の本の予約ができると嬉しいです。 ・子育てに協力

的な所が大変嬉しいです。 



 60

 

 （50 歳代女性・居住 5～10 年未満）現在住んでいるところはとても不便です。調整区域とい
う場所柄、交通機関がありません。車という手段がなければ、動くことが大変です。きよみ野

までバスが来ています。そこまで出て行くのも大変です。吉川はとても住みやすく家族も好ん

でいますが、交通機関が完全ではないのでとても残念です。自分自身も年をとり、車に乗れな

くなったときを思うと、とても不安です。駅の近くへすこしでも便もいいところへといっても

なかなか簡単には動けません。さわやか市民バスは時間に余裕のある方しか利用できません。

利用者の少ないところへの交通機関を少しでも考えていただければとおもっておりますが。 

 

 （20歳代女性・居住５年未満）最近引っ越してきたばかりの者ですが（1年ほど前に引っ越し
てきました。）何点か気になることを書きます。 ・けやき通りが雨が降ると水はけが悪い。 ・

駅のロータリーが変にデコボコして歩きにくい。（視覚障害者の方用のブロックが歪んでいる

ところがあるので危ないです。）今気づく点はこの位です。直してもらえたらもっとより良く

なると思います。吉川市はのんびりしていて好きな所なので。 

 

 （40歳代女性・居住 10～15年未満）ますます人口が増えると予想されますので、計画的な都
市整備と水害に関することは、優先的にするようお願いします。 

 

 （60歳代男性・居住 30年以上）生涯スポーツ宣言都市なら、もっと子供たちに自由に運動場
を使えるように地域に開放してほしい。（学校、公的グラウンド等） 

 

 （60歳代女性・居住 30年以上） １．道路を整備してほしい（途中でストップ、あるいは一
部未整備） ２．シンガポールのように街をきれいにしてほしい。 ３．市民霊園を造っても

らいたい。 ４．公共の市内循環バスを是非設けてもらいたい。 例：新三郷駅～おあしす～

吉川駅  吉川駅～おあしす～北谷小～新三郷駅 

 

 （70歳代以上男性・居住 30年以上）首都近郊の良い環境の処を望む。 
 

 （50歳代女性・居住 15～20年未満）私たちの年代にはとても住みにくく毎日が憂鬱な生活で
す。50代の私たちはただ町の奉仕が多くて生活が一番苦しいときなのでもっと住みやすい楽し
い町や人に親切な町があるといいと思います。 

 

 （30歳代女性・居住５年未満） ・病院、学校、公園、スーパーが無いのでとても不便。近く
にほしい。 ・バス停が遠すぎる。近くまで来るようにしてほしい。 ・子供の医療費は無料

に（1度支払って請求後口座に戻すのではなく）してほしい。 
 

 （50歳代男性・居住 15～20年未満）質問が難解で回答に苦慮しています。もっと容易にして
ください。 

 

 （60歳代性別不詳・居住 20～30年未満）一般市民の人は行政に頼るのではなく、自分の生活
は自分でする。人様、行政を頼っていたら、それは馬鹿です。どんな貧乏をしてもどんな惨め

な生活をしても人を頼らない人間を全うしたいと考えます。 
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 （30 歳代女性・居住 5～10 年未満）色んな年代層の方でこの吉川のことを考えている！その
バラバラな人々が一同に話し合えたらもっとひとつになると思う。やらされるよりやりたいこ

と。個人、個人や団体の考えをちゃんと位置付け、それをのばせばより良くなりと思う。出る

杭をたたいては、何も変わらない。各年齢層の人がそれぞれを否定しないのが大事。 

 

 （60歳代男性・居住 30年以上） １．小さな市民交流はあるが、草加市みたいな大きな市民
交流の場がない。 ２．小さな公園はあるが、草加市、松伏町のような公園ない。 

 

 （50歳代女性・居住 30年以上）私は旭地区に住み、30年以上吉川橋をわたり通勤しています
が、旧市街がさびれて淋しい思いです。何とか、まちおこしができないものでしょうか。 

 

 （30歳代女性・居住 20～30年未満） ・他の市からも人が集まる施設（公園、運動場、プー
ル、スポーツジムなど）があるといいです。 ・人口に対して駅が狭く感じます。 ・駅前に

パチンコ屋が多いのはあまり良いイメージではないです。 

 

 （60歳代女性・居住 20～30年未満）私の地域は農業地域です。人間関係が難しく、人数も少
ないため、気の合う人の集まりの感じ、カラオケやおしゃべりをしている集まりです。他市の

友達が何人かいますが、老人会が大変活発にスポーツが行われて楽しんでいます。今日の商品

は油とか砂糖とかもらった等々、足が悪い腰が悪いといいながら、休んだことがないと話して

いました。色々と場所、設備も容易ではないと思いますが、身近なところに出来たら健康管理

と人生の喜びの為に希望致します。 

 

 （70歳代以上女性・居住 30年以上） ・災害、犯罪のない安心できるまちづくり ・公害の
ないまちづくり ・老人が増えるため、お世話になる施設を増やしてほしい。 

 
  （60 歳代男性・居住 20～30 年未満）行政運営、特に地域振興への取り組みについては、随
所に積極性が見られ、喜ばしいことだが、実施後、内容の質が荒い感じがするのは否めない。

事業の末端まで神経を行き渡らせて欲しい。机上プランは優だが、現場認識度には疑問あ

り。 ・市街地整備を例に挙げると、車道の脇の狭い歩道の凹凸整備状況は劣悪。歩道に敷い

たタイルブロックのメンテナンス、補修工事は近隣するほかの市と比べて吉川市が最も杜撰で

ある。（高齢者や障害者の歩行者が転倒していることを、市当局はご存知なのか？） ・職員

の資質向上教育が不徹底。 ・歩道植込みの日常的美化運動は市の貴重な税金をなるべく使わ

ずに済む様に、直近の住宅住民、企業、店舗あるいは、町会自治会の協力を得て徹底させるこ

とを検討してほしい。 

 

 （50歳代女性・居住 5～10年未満）吉川市において、環境の問題で各家庭や町工場において、
ゴミ焼却を行っているが、異臭がして大変です。現在は各自でゴミ焼却は禁止されているので

は。 

 

 （40歳代女性・居住５年未満）もっとインターネットを利用して、色々な手続き等ができるよ
うにしてほしい（図書の予約等） 
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 （70歳代以上男性・居住５年未満） ・歩道に標示区分はできますか？けやき通りやジャスコ
通りの歩道に自転車、歩行者の区分標示区分は無理ですか？（要参考：ＪＲ東川口駅の東口の

歩道、西口の歩道にあり、安心して歩けます。） ・医療体制の件で望み 今、吉川市には、

病院で検査時のＣＴスキャンはあるところありますが、ＭＲＩはどの病院にあるのかよくわか

らない。救急時に心配です。 ※紙面の都合でまだまだありますが、省略しますが、是非、吉

川市政の益々の発展を祈念しております。頑張りを大いに期待しております。 

 

 （50歳代男性・居住 20～30年未満） ・震度５の地震の時に何の情報かが無線で伝えられな
かった。そればかりか、サイレンや不明の音が連続して流され、かえって人心の不安をあおっ

た。災害対応を今一度見直してください。 ・道路、河川敷の雑草が目立つ。道路が小石で汚

い。地方の人が吉川を訪ねてきた時「なんて汚い街なの！」との声を聞いている。 ・雑芥ご

みの収集回数を増やしてください。 ・このような調査は大歓迎です。これからも色々な手段

でたくさんたくさん意見を聞いて、行政に反映させてください。アンケートの礼状が先に届き

ました。すごい、すばらしいアイデアです。慌てて記入して提出しました。これからも頑張っ

てください。 

 

 （20 歳代女性・居住 15～20 年未満）市政をもっとわかりやすくしてほしい。（政策の具体的
な目標と実際の行動と結果をしっかり書いてほしい。わかりやすく。） 

 

 （30歳代男性・居住５年未満） ・もう少し街灯を増やして欲しい。 ・住宅は増えているよ
うに感じますが、商業施設等が減っているように思うので、せめて駅前にもう少し賑わいが欲

しい。 
 

 （40歳代女性・居住 20～30年未満）今の吉川駅周辺の整備をきちんとしてほしいです。新駅
はいらないと思います。 

 

 （40歳代男性・居住 20～30年未満）市の中心だけではなく、もっと離れたところも整備して
ほしい。 

 

 （30歳代女性・居住 30年以上） ・市民税が高すぎるのではないか？ ・きよみ野は綺麗な
街だが、もっと企業を誘致して欲しい。 ・吉川団地の耐震はどうなっているのか？ ・吉川

高校のレベルをあげるような教育をしてほしい。 

 

 （60 歳代女性・居住 10～15 年未満）「市民意識調査」を参考により良い”バランス”のとれ
たまちづくりを願っています。 

 

 （70歳代以上女性・居住 15～20年未満）車の道路が狭いのに（老人センターの道路）人道は
でこぼこで、自転車が走りづらく車道を走ります。後ろから車が来ると心配です。一度市長さ

んもこの道を自転車で走らせてみてくださいませ。よろしくお願い申し上げます。 

 

 （50歳代男性・居住 20～30年未満）早く葬儀補助金制度を推進してもらいたい。 
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 （40 歳代男性・居住 5～10 年未満） ・水害に対する整備を早急にしていただきたい。 ・
道路整備について、歩道をきちっととってもらいたい。 ・大型車（ダンプカー・トラック・

トレーラー）の通行規制 （駅前のダンプカー通行はどうだろうか） 

 

 （60歳代女性・居住 10～15年未満）吉川駅のロータリーの問題か？朝、通勤時間のバス所要
時間がかかりすぎるのでバス専用などにして必ず改善していただきたい。きよみ野は今、大開

発中だが、ＪＲバスもなくなってとても不便になりました。大規模に開発していて他県からも

たくさんの人が入ってくるのに、都内への通勤体制を考えない吉川はおかしいと思う。吉川に

いる人だけじゃなく、毎日毎日の都内への通勤者のことをもっと考えるべきです。それをしな

いと吉川は発展しません。 

 

 （30歳代女性・居住５年未満）数年ぶりに吉川に戻ってきたが、先ほど書いたように乳児医療
の件や、道路の冠水、通学路での路上駐車、車の空ふかしなど、本当に住んでいてイヤになる。

けやき通りのムク鳥も、朝方まで鳥の鳴き声がうるさいし（夏は毎日寝不足です。近くに住ん

でみてください）道路糞もひどいものです。（かなりにおう。小さな子供を歩かせることがで

きない）吉川市は何もしてくれないのでしょうか？横断歩道の危険な所（高富のけやき通り）

で、数年前幼い兄弟が亡くなったのに、信号機の取り付けは現在もされていません。子供たち

が木売公園へ向かうのをよく見かけます。車はかなりスピードも出ているので、ヒヤヒヤして

しまいます。老人福祉ばかりでなく、小さな子のためにも住みよい市にしてほしいものです。

けやき通りから一本東側の道路の路駐の多さにも気になります。警察にも路駐を取りしまるよ

うに市から要請してください。 

 

 （50歳代女性・居住 15～20年未満）桜並木の横の用水をきれいにしてほしい。自然環境が良
く、ほっとします。緑化の推進よろしくおねがいします。 

 

 （20 歳代男性・居住 20～30 年未満）今回の質問（特に問３）あまり意味がないように思う。
吉川は都心に近い田舎で暮らしやすい。それ以上を望むことはない。 

 

 （20歳代女性・居住 20～30年未満）武蔵野線のダイヤを増やしてほしい。 
 

 （70 歳代以上性別不詳・居住 5～10 年未満） ・概ね快適な生活を送らせて頂いています。 
ただし、都市基盤等について、きよみ野周辺公園等はかなり整備されてきましたが、さくら通

り南端の未整備部分に不便を感じている。武蔵野線の新駅はさほど重要だとは思っていな

い。 ・吉川駅から三郷地区への「小型バス」が運行されてから、三郷団地の人たちも便利に

利用している声を聞く。これからも市民の「足」として生かされる筈。一見、些細なことだが、

きめ細かい「事モノゴト」を利用者、受益者負担を兼ね合わせ着実に計画実行して下さること

を期待します。アイデアを出し合うことが重要だと思っています。 

 

 （20歳代女性・居住 20～30年未満） ・街灯が少ない。車上荒らしが最近多くなっているの
で、街灯を増やしたりどうにかしてほしい。 ・バスと電車の時刻表が不便。うまく乗り継ぎ

をよくしてほしい。いつも電車が行った後にバスが駅に着く感じで良くない。 
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 （30歳代男性・居住５年未満） ・川が近くにあり、また公園も多いので自然環境にはとても
満足しています。今後もこの環境を維持して頂きたいと思います。 ・クリスマスのイルミネ

ーションは中途半端で浮いている感じがあります。 ・プールや陸上競技場などを充実させて

頂きたいと思います。今の場所はすこし不便です。 

 

 （20歳代女性・居住 20～30年未満）JRの終電や終バスをもう少しのばしてほしいです。 
 

 （40歳代男性・居住 20～30年未満）スポーツ、文化にみんなが参加できるようにチャンスを
与えてほしい。 

 

 （40歳代男性・居住 10～15年未満） ・都市型農業を目指すことは大変良い事と思いますが、
バランスを取りながら進めるのが重要でしょう。道路等の整備がバラバラで生活に困りま

す。 ・野鳥のフン害は市のイメージ低下につながります。早急の対応をするべきです。生活

者のストレスがたまっています。友人等も多数ストレスを抱えています。 

 

 （40 歳代男性・居住 5～10 年未満）行政が重要課題に取り組んでいるとは思えるが、目に見
える形で伝わってこない。行政努力が必要であると思う。また、教育についてまだまだ首都圏

と比較して遅れている面が多い。改善を望む。 

 

 （30歳代男性・居住 20～30年未満）住宅地から駅までの間の公共交通機関の充実をさらにお
願いします。 

 

 （50歳代女性・居住 20～30年未満）吉川市自体に活気が見られない。吉川市の商店も店を閉
める所が増え、疲れた感じがします。きよみ野も住宅が増えおしゃれな街並みであるが、10
年 20 年先の発展を見据えた建設的な計画を考えていただきたい。吉川・松伏の合併において
も戦略的な失敗があったと思うし、将来に向け、皆さんの意見も素直に聞き、今後吉川市民が

安心して暮らせ、自慢できる町づくりを目指して欲しい。高齢化社会に向け、福祉の充実、雇

用の安定、国に任せるのではなく、実行して欲しい。又若者が未来に希望の持てる町づくりを

お願い致します。 

 

 （50歳代男性・居住 30年以上）｢防犯パトロール」をしなくて良い町を目指して下さい。 
 

 （70歳代以上男性・居住 30年以上）今後吉川市は財政が赤字になる事と合併の説明会で聞き
ました。今回の調査も特に赤字を意識しての基礎資料として使ってもらいたい。一般の家庭で

も家計が苦しい場合、財布と相談、原因を考えると思いますが、その種の市民調査もあればと

思います。行政側に見えなかったり感じなかった無駄があると思います。また税収アップの案

もあるかと思います。今回の調査を生かすかは、行政側の意識のレベルによると思います。人

口差はあるものの、財政黒字への転換、町民サービスも数十パーセントアップ、雇用確保など。

身内主義、取り巻き主義の安定職場からは（そう見える）期待できない。民間の研究会社にで

も行政運営を委託したほうがいいとさえ思う。矢祭の町長、職員はたいしたものだ。吉川の場

合、職員数がお荷物。 
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 （30歳代女性・居住 5～10年未満） ・誰もが安心して住める街になってほしい。（防犯対策
の強化） ・近所の方と顔見知りになり、地域みんなで子供や高齢者、障害のある方を自然に

支えあえる町になってほしい。 ・新駅や新しい道路にお金をかけるのではなく、今ある道路

や公園を整えて欲しい。 ・夜間小児病院の診療を、周りの市と協力に行っているのは大変あ

りがたいが、土日も行って欲しい。 
 

 （60歳代男性・居住 30年以上） １．近いうちに人口が増え、吉川駅１ヶ所では不安がある。 
２．他市町の境の道のつながりが悪い。 

 

 （30歳代女性・居住 30年以上）財政難がこのごろ目立つように。例：図書館の雑誌数が減っ
た ふれあいバスの終了 保育所の民営化など。 保育所の民営化に関しては、もう少し時間

をかけて行ってもよかったと思います。結局は、赤字は減らないし。何のための行政なのか？

もう少し市町は市民と交流を図るべきなのでは？市民の声が本当に届いているのか不思議で

しょうがありません。 

 

 （50歳代女性・居住 20～30年未満） ・以前は静か自然のある町であったが、交通や人口増
により、吉川市となり、自然がだいぶなくなっている。また道路の整備？交通が頻繁になり、

信号がなく、不安がある。 ・鳥がうるさい。駅のほうはよくなったが、だんだん近所に鳥が

増えている。対策はどのようになっているのか疑問である。 

 

 （30歳代男性・居住 10～15年未満） ・川口市で障害者福祉の仕事をしているが、吉川は施
設数が少なすぎる。現行の支援費制度にどう対応しているのか大きな疑問を感じる。旧称障害

者自立支援法にもどこまで対応する気があるのかとても心配だ。施設整備を進めて障害を持つ

人も安心して暮らせる町づくりを進めて欲しい。 ・吉川には活気のある商店街がなく、ジャ

スコやライフなど大きなところへ行くが、三郷、越谷、川口、野田に大きな店舗ができてきた

ため、市内での買い物の機会が減ってきた。将来は商業の空洞化が進むのではないかと心配し

ている。大規模店舗の誘致や商店街の活性化などに期待したい。  ・教育、福祉、医療を充

実させていけば、「吉川に住みたい」という人は増えていくのではないだろうか？ 

 

 （40歳代女性・居住 15～20年未満）若者（中高生を含む）の活躍の場を作る必要がある。娯
楽、社会活動、意見交換、地域交流等足りないと思います。アジア系外国人と日本人家族との

近所、学校関係の付き合いがなく、険悪になっています。日本では社会的地位の低い外国人を

指導することはできないだろうか。それぞれ宗教の違う多国籍の家族が普通に暮らすのには無

理があるはず。それは全世界中でおきている問題なのですから。この吉川でも、都会的対応が

必要。 

 

 （70歳代以上女性・居住 20～30年未満）市民バスに大変お世話になり、ありがとうございま
した。これからもよろしくお願い致したいと思っております。 

 

 （30歳代女性・居住 30年以上）吉川というイメージを作ってもらいたい。●●●の吉川・・・
など 
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 （50歳代女性・居住 15～20年未満） ・防災無線が非常に聞き取りにくい。 ・地震が多発
していますが、防災体制が甘いと思う。 ・東京都心のビルの地下で、稲や野菜の栽培をして

います。松伏で、キャベツか白菜の原種を育てて発売しようと新しい試みを進めています。吉

川でも野菜工場を他の市に先駆けてやったらどうでしょう（太陽が無くっても植物が育つ時代

なのです）吉川には農地はたくさんあります。箱物ばかり作っても出費ばかり。収入を考えま

しょう。 ・他所がやったから的な今までの吉川では駄目です。新しいことを先取りして欲し

い。 ・駅近くに投票所を作って欲しい。 ・保育所を作って欲しい。 

 

 （40 歳代男性・居住 5～10 年未満）このようなアンケートをする事はとても良い事だと思い
ます。できればＨＰ上でもパブリックコメントができれば良いですね。市民の声ではなく、も

っと細かい項目があると良いと思います。私は現在吉川団地から吉川駅までバスですが、雨の

日などは、道が混んで動けません。これは、バス・タクシーと、一般車がロータリー内に進入

するために起きるものだと思います。例えば、いちょう通りとさくら通りを一通とし、ロータ

リーに入れる車は公共交通車両のみにすると車の流れもスムーズになるのではないですか？

又、千葉から越谷方面に通る車も駅前のいちょう通りを通るため、混雑に輪をかけることにな

っています。トラックや、通過専用のバイパスも必要です。きよみ野の人口が増加しています

から早めに対策をお願いします。 

 

 （30 歳代男性・居住 5～10 年未満） ・意識調査の質問項目が自分で体験したことや情報が
ないので答えようがありません。 ・ホームページをもっと見やすくしてください。よく利用

しています。 ・橋の渋滞がすごいです。なんとか工夫できないでしょうか？ 

 

 （50歳代女性・居住 20～30年未満）私は吉川に来て 27年ですが、三郷からうつり、東京葛
飾に通勤していますが三郷の 5年間、葛飾の 30年を見ていますが、この 10年吉川が大分変わ
り日常の生活が良くなったと思います。①老人福祉センター向かいの公園②栄町に交番か信号

機の様な物を作ってもらいたい。 

 

 （50歳代女性・居住 20～30年未満）人の集まるまちづくり（おしゃれな店、レストラン、ス
ポーツジム）など、他の町に行かなくても良い街をつくって下さい。 

 
 （70歳代以上男性・居住 30年以上）排水の整備。悪臭がひどい。 
 

 （50歳代女性・居住 30年以上） ・田園に囲まれ自然環境に恵まれている所が吉川の自慢な
ので、この環境を守り続けていって欲しいと思います。 ・地域の一部で雨台風等、冠水があ

るので、改善を早急に行って欲しい。冠水の地域を巡回し、実態を真剣に感じて対策を取り組

んでもらいたい。何ひとつ改善なし。 ・さくら通りの川をもっと潤いのあるきれいな川の流

れにして、人々のいやしの通りにして欲しいと思います。 ・住民税負担をもっと軽減して欲

しい。 ・周辺のどぶ川のような川を澄み切った川に是非よみがえらして下さい。 ・犯罪の

ない安心して暮らせる吉川市であって欲しいです。 
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 （50歳代男性・居住 30年以上）鉄道やバスなど吉川駅を中心に整備されていますが、もう少
し駅よりはなれている人々の事も考えてほしいと思う。市バスもなくなるし、老人など、車に

乗れない（車の運転のできない人）人々の事を考えるべきではないか。 

 

 （30歳代女性・居住 30年以上） ・三輪野江、土場、半割あたりにぜひ児童館を作って頂き
たいです。車でいかなきゃ公園も児童館もないのはとても不便です。 ・ここら辺の幼稚園は

だいたい３万円以上です。（高すぎてあずけられない）市の方で少し負担をして頂けたら子供

の数も増えるのでは。 

 

 （30歳代女性・居住 30年以上）まだ家族の事で手がいっぱい。周りを見る余裕がなくて満足
しているのか、興味がないのか私自身もわかりません。ただ吉川市にずっと住みつづけたいと

思っています。 

 

 （20歳代女性・居住５年未満）地下鉄を作って、交通機関を充実させて下さい。 
 

 （60歳代女性・居住 10～15年未満）環境整備に関して 公園や街路の樹木の剪定の仕方に工
夫を。（例)駅北口、ロータリーのつつじの剪定、あるいは公園の剪定など、昨年、花の咲く直
前にバッサリとやってしまった。無神経すぎる。業者はただ仕事として切れば金になるとでも

考えているとしか思えない。防犯のためとは言え、程度があります。  

 

 （30歳代女性・居住 20～30年未満）望む子供の数を産みやすくする為にも、児童手当の割増
や産んで育てる為の保育所の充実等、働く母にやさしいまちづくりを希望します。外の市との

差別化（住民サービス等） 

 

 （30 歳代女性・居住５年未満）吉川市に越してから 5 年位になりますが、前よりも住み良い
町になったと思います。しかし、道路の整備や街灯の設置など、不十分な住宅地などがあるの

で、これからも住み良い町づくりも続けてほしいと思います。 

 

 （70歳代以上女性・居住 30年以上）よく理解できなくて、適切な答が出来なかったかもしれ
ません。私自身現在健康でいられます。感謝しながら今後も努力してゆきたいです。 
台風・大雨の時の中川の水が洪水にならないように、そのことが一番心配です。 

 （20 歳代男性・居住 20～30 年未満）市に変わってから数年たっても「街」ではなく｢町」の
ままです。市というイメージがまったく湧きません。このままでしょ。非常にまずいです。進

化してください。あと、住民税が非常に高すぎです。税をとるならとった分、成果を出してく

ださい。市民が納得した成果だせていますか？自分が考えるには、日本の税制度全般見直して、

根本的に変える必要があると思います。今のまま、どんどん税金を高くする方法ではだめです。

国民も、もう限界点にきているはずです。小さなところの改革が、やがて全体に広がっていく

と思います。吉川から、税の改革（市民が納得できる）ができればすごいと思います。 

 

 （20歳代女性・居住５年未満）妊婦健診などの保険のきかない医療費をもう少し市で援助して
もらいたい。 
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 （50歳代女性・居住 15～20年未満）福祉バスが廃止になるとか。これから高齢になり、自分
で車の運転ができなくなった時こそ、福祉バスが必要となると思います。料金をとってきめこ

まかく運行してくれる事を望みます。 

 

 （20 歳代女性・居住５年未満） ・他県から吉川市に引越しして 7 ヶ月が経ちました。たっ
た 7 ヶ月ですが、率直な感想としましては、上内川では吉川市の行政が何をやっているのか、
どのような町なのかがさっぱりわかりません。 ・このアンケート内容についてもほとんどわ

かりませんでした。中心部と北部では温度差がありすぎます。北部にもこれらの活動について

伝えてほしいです。 ・もっと産業振興に力を入れてほしいです。 

 

 （60歳代女性・居住 30年以上）①両親が安心して働ける様に保育園などに力を入れてほしい。
②良い映画を町の中で見たい。③田園の緑はまだ多いが、だんだんなくなると思うので、こん

もりしげった森林公園がぜひほしい。④下水道の整備をしてほしい。⑤保育園・老人福祉セン

ターの民営化はやめてほしい。弱いものいじめをやめてほしい。 

 

 （70歳代以上男性・居住 30年以上）市内を流れる河川の浄化のため、江戸川、中川からの導
入を考えたらどうか？道路の建設工事は利便性、基幹性、一貫性をもっと考慮した施工をお願

いしたい。図書館集蔵書が一目で判るような目録の公開、設定。公園の数はあるが、充実した

モデル公園がほしい。オアシスに近い永田公園を対象にしたらどうか。 

 

 （70歳代以上性別不詳・居住５年未満）いまのままで宜しいと思います。どんどん家が出来て
人が集まる、老人にやさしく、楽しみを持たせてくれます。住みやすいまちと思います。 

 

 （70歳代以上男性・居住 30年以上） １．市役所は街の顔と云います。市職員の皆様の勤務
条件も大変なことと思います。10 万～15 万の都市を想定し、優先順位を早めるべきと考えま
す。 ２．将来的には 1000 人規模の文化会館の会合が必要になるでしょう。各種団体の県単
位の会合オーケストラの招致等で。 ３．地区単位の公共施設の建設は無用と考えます。※問

3の質問は重要度が穴ではないでしょうか。 
 

 （30歳代女性・居住５年未満）吉川市はとても住みやすい所だと思います。ただ子育てに関し
てもう少し理解があると助かります。保育所の増設（待機児童が多いので）、又、家庭の年収

などに見あった市からの援助（子供が欲しくても経済的に無理だからってことにならない為に

も）などを強く希望します。 

 

 （30歳代女性・居住 10～15年未満）一部の地域のみ満たされている気がする。必要ない道路
がきれいになっていたり etc. 
 

 （40歳代女性・居住 20～30年未満） ・道路の幅（フレッシュファーム交差点北側）一部ま
で広げておいてあのままでは広げた部分も汚れてくるし、どうなるのか。 ・（金）の夜か（土）

にエアロビクスの講習があるとうれしいです。働いている者にとって week dayの昼は無理で
す。越谷総合体育館までは少し遠いのでどうかかなえてほしいです。 
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 （20歳代女性・居住 20～30年未満）吉川駅は、電車の終電が早すぎて、ものすごく不便です。
困っています。いつも帰ってこられずに路頭に迷っています。それから、図書館（駅の近くの

もの）は、飲食できるスペースがないのが不便なので、小さくてもいいので作ってほしいです。

（お店はいらない）それと、夜道が怖いです。いちょう通りは、吉川の中ではわりと大きい方

の道路だと思うのですが、それでも、変質者がでます。駅から家に帰るときによく会います。

怖いです。 

 

 （30 歳代女性・居住 10～15 年未満）  ・なまずバスが吉川駅まで行けば大変便利だと思
う。 ・公園をもっと作ってほしい。 ・乳児医療の「だれが、いつ、どこの病院でいくらか

かったか、いくら振り込みます」とういう用紙が届くようになり、ありがたい。今までは個別

ごとの会計だった。 ・乳児医療費を、越谷市のように病院の窓口で払わないシステムがよ

い。 ・ゴミの分別（特に紙)大変よい。分別しています。 ・もっとたくさんのスーパーなど
でペットボトルなどのリサイクル箱を置いてほしい。 

 

 （50歳代男性・居住 20～30年未満） １．財政難にも拘らず自治会に総額約 4000万円も支
出しているのはとりやめるべきだ。選挙対策ですか。 ２．財政難の折、4 役、議員の期末手
当の 2割増支給はとりやめるべきだ。 ３．規模の利益が得られない自治体であることは明白
で、財政難解消の方策も提示できないのだから、越谷市、三郷市などに合併を積極的に働きか

けるべきだ。松伏町の合併反対の選択も吉川の独善的姿勢が嫌われたからなのに市幹部に責任

を感じている様子がみられないも言語道断。 ４．レイクタウン開発、TX 開通に伍する新設
設置はやめるべきだ。財政負担もできる状況にない。 ５．議会他の傍聴者に会議の資料を配

布すべきである。 ６．船橋市のように議会の模様をインターネット収録するなどいつでもだ

れでも見聞できるように公開すべきだ。とりあえずは勤労者が傍聴しやすいよう定例議会の冒

頭部分だけでも休日、夜間開催すべきである。以前、「議会の審議をビデオ収録するという請

願」が採択されたと記憶しているが実行されていない。要は議会の審議は市民に見られたくな

いということですか？ ７．市民参加と口では言うが、実際には市の仕事の下請けに市民を使

役している。「志木市」のように政策決定の下地作りには市民に参加できるようにするのが本

来の市民参画である。 ８．費用をかけて、「市民意識調査」を行っているのに前回の報告を

読むと結果の集計をするのみでどれをどのように活用するのか、行政の方針表明、回答がない。

無駄なことをしている。 ９．ごみ処理などの一部事務組合の負担が対等でないことを是正す

べきだ。広域の連携は其の分野に限っては合併と同じであり、5 市１町間の格差はあってはな
らない。市長は格差解消を松伏町などと一緒に主張すべきなのに怠っている。 10．建設工事
等の入札結果をみていると多くは指名競争入札で落札も予定価格に近いものが多い。談合の有

無など知る由もないが結果的に競争原理が働かず税金を有効に使われていないのは明白、一般

競争入札を導入し例年同じ構成の内容の入札をしないなど工夫すべきだ。 

 

 （30歳代女性・居住 5～10年未満）①市立病院が無い事に不満です。②市役所に活気がない。
③防災無線が何を言っているのか分からない。④街灯が少ない。⑤大型スーパーが少ない。⑥

市役所前の信号に吉川市役所前（中川沿い）とプレートを付けた方が良い。⑦本庁舎のトイレ

をもっときれいにして欲しい。 
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 （60 歳代女性・居住 5～10 年未満）県道の葛飾吉川松伏線ですが、車の通りが激しいのです
が、また中央病院から先はいい商店が有ります。お店をみたいと思うのですが、歩行者用の道

路が狭いので、その道路を広くしてもらえたらと思う。また、保の信号から吉川駅に向かう人

達を見かけますが、私も吉川駅に行く時にこの道が一番近いので、自分でも車が自分の体にす

れすれに通るときがあり、危ないと思いながらもこの道を通って吉川駅に行きます。歩行者用

には少しあるようですが、もう少し歩行者用の人達が安心してこの道で駅まで歩いて行ける用

に歩行者用を広げてほしいですね。保の信号から東側も歩行者用の歩く所があるのですが、と

ても歩きづらく、またいつも草が生えています。また歩くコンクリートがガタガタしていて歩

きづらいです。吉川市は緑が少ないような気がします。吉川駅前に、ハトがいるのですが、ハ

トはなるべく駅からはなれた所にいる方がいいと思う。駅前がハトの糞で汚いですよね。駅は

いろいろな人が利用します。吉川駅のイメージとしても駅、あるいは駅の中のホームもハトの

糞できたないです。吉川駅の南口も糞で歩行者用道路が汚いですね。 

 

 （20歳代女性・居住 20～30年未満） ・バスの本数が少ないのでもっと増やして欲しい。（時
間も最後が早すぎる） ・終電の時間をもっと遅くして欲しい。 ・手話などを習ってみたい

が市で行っている所だと仕事をしていると行けない。 ・買い物をする場所が少ない。（薬局

などがとくにない。） 

 

 （20歳代男性・居住５年未満） ・私の実家が三郷にあるのだが、中川沿いのバスがなくなっ
たことで、簡単に実家に帰ることができなくなったので、中川沿いのバスを再開してほしい。

また、三郷中央との交通網の整備が進むと助かる。 ・教育関係に勤めるものとして、学校教

育の充実を計ってほしい。 

 

 （30歳代女性・居住 15～20年未満）駅前の公共施設を充実してほしい。駅前が不便。 
 

 （30 歳代女性・居住 5～10 年未満）子どもをもつ親として、常に子どもと一緒に行動してい
るので、例えば、子どもが自転車で通りにくい、ベビーカーを押しづらい歩道や道が多い（デ

コボコしている、せまいなど）がとても気になります。あと、医療費はなぜ一度は自己負担で

払い、後日振込みでもどってくるのでしょうか。他の市などはそのような手間もないはずです。 

 

 （60歳代男性・居住 20～30年未満）数年前に下水道工事を完了していますが、まだ一部の家
庭などで未工事の所が有り、環境の点で効果を上げていないと思いますので、工事を早急にす

べきと思います。問について判断に困る事が多かったのですが、全問回答しました。 

 

 （40 歳代女性・居住 5～10 年未満）これからの吉川をよくする為にも、子育て教育などに力
をいれるべきです。高齢化社会にもなる為、福祉などにも充実させたら良いと思います。 

 

 （40歳代男性・居住 10～15年未満）市の財政については、健全な運営を行ってもらいたい。 
 

 （40歳代女性・居住 10～15年未満）緑をふやすこと。道路のゴミなどをなくして美化するこ
と。このアンケートはかたくるしくて答えにくい。もっと柔軟な頭で企画してほしい。 
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 （30歳代女性・居住 30年以上）まだまだ市の行事にかかわっていないのですが、生活してい
て歩道や道の悪さをものすごく感じます。足の悪い人や高齢者にはキツイと思います。 

 

 （30歳代女性・居住 15～20年未満）公園などで、犬の散歩を禁止することがあるならばドッ
グランをつくって欲しい。どこもコンクリートだらけで、お散歩していても犬がかわいそう。

スケートボードパークを作った時の様にじゅうなんな対応をして欲しいです。 

 

 （50歳代男性・居住 15～20年未満）ワンダーランド横の用水工事の時、たくさんの生き物が
死にました。自然環境にもっと気をつかった工事がほしかったです。コンクリで固めるだけで

なく、全国のモデルになるような生き物にやさしい水路、用水工事で有ってほしい。子供がメ

ダカ、ザリガニ、フナ、などで遊ぶことの出来る町で有ってほしい。今は、まだ残されている

が先が心配しています。 

 

 （30歳代女性・居住５年未満）住宅地などの整備はだいぶ進んできていると思います。それに
ともない、人口も増えるのですから、駅周辺やバス等ももっと充実していってくれる事を願っ

ています。 

  （60 歳代女性・居住 30 年以上）中央公民館の交差点より駅に向かい農協迄の道は車の通り
がはげしくせまく、水路の蓋の上を歩いたり自転車で利用していますが、蓋の上がでこぼこ、

がたがたしてつまずいて怪我した人もおります。あぶなくないように蓋が平らになれば歩く人

にはとても便利になるのではないでしょうか？下水道の使用できる地区は接続するように市

の方からの指導お願いしたいものです。 

 

 （40歳代女性・居住 30年以上） ・バス路線の充実を希望します。 ・ペットボトルや牛乳
パックなどの再利用可能なものは、資源ゴミとして週に 2～3回の回収をお願いしたい。 
 

 （60歳代男性・居住 30年以上）市の産業、祭、文化、芸術を強く引っ張るリード役に市がな
って欲しい。 

 

 （40歳代女性・居住 10～15年未満）きよみ野周辺は整備されていますが、三郷、松伏線など
危険及び劣悪な環境の所も多く残っています。道路の拡張計画は進んでいるようですか。引っ

越して 10年、少しも変わっていないのが現状です。 
 

 （20歳代男性・居住 20～30年未満）かかわりがないので答えにくい設問が多かった。 
 

 （30歳代男性・居住 30年以上）財政の有効利用をお願いします。会社員の一般常識に合う運
営をすべき。市議の研究費の公開、無駄の排除。メールでの対応も非常に良いので、他の市町

村のモデルになるような市政をお願いします。 
 

 （50歳代男性・居住 30年以上） ・今までで日本で初めてやったとか、世界初とか、５０年
吉川市に（生まれたのは吉川です）住んでいますが、まだ聞いていません。ぜひやってくださ

い。 例：市議の数が全国一少ない 市長の車が軽とか、ライトバンとか。 その他 
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 （20歳代女性・居住 20～30年未満）街灯をもっと増やして欲しい。 老人ホームを作って欲
しい。  

 

 （50 歳代女性・居住 5～10 年未満）都会の汚れた空気を逃れ、田園都市のすばらしい自然環
境にひかれ、吉川にやってまいりました。期待した通り、すばらしい緑の環境や、あたたかな

人情と優しい穏やかな土地柄に感動しました。唯一残念だったのは、政治的対立でひどく悪意

的な根も葉もない中傷や誹謗をされ、人権を侵害された日々が続いたことです。同様の悩みを

抱えている人が決して少なくなりません。名誉毀損という（刑法上の犯罪である）重大な人権

侵害に対する市民意識の向上に対する啓蒙活動が望まれます。市町や市職員の皆様方のこれま

でのより良いまちづくりに対するご貢献、ご努力に感謝すると共に、このような問題に対しま

しても、一層のご尽力をお願い致します。（子供に対する教育効果、子供のおかれている環境

を考えると決して放置できないと思います。） 

 

 （50 歳代女性・居住 5～10 年未満）街灯が少なく、街全体が暗いです。早急に安全性からも
備え付けて下さい。 

 

 （60歳代女性・居住 20～30年未満）吉川に来て２５年以上が過ぎました。２５年の間にはず
いぶん変わりました。生活もしやすくなり、年取ってもこの地で生きていきたいので、福祉関

係、医療、交通関係がよくなることを願っています。 

 

 （30歳代男性・居住 10～15年未満）二郷半用水路の河川の整備を行い、二郷半用水路に植え
られている桜の木を吉川市の名物にしたらどうかと思います。 

 

 （60歳代女性・居住 10～15年未満）吉川のおいしいお米を又、その他の農産物を今以上に産
業に出来るような対策を考えていただくことを願います。資材置場や残土置場はいつでもすぐ

出来ます。農業をするための土や用水は管理が大変です。支援をしてはと思います。 

 

 （20歳代女性・居住年不明）吉川市も、禁煙地区にするべきだ。至る所に吸殻があり、駅周辺
はかなりひどい。受動喫煙のおかげで呼吸器を悪くした。駅のホームでも指定場所で吸ってい

ない人は多い。バスに乗るのに並んでいても前の人が吸っていれば、列を外れて最後になる。

これが当たり前になってしまった。せめてバスの停留所は禁煙というのが当たり前と誰もが思

えるような対策を。市民の意見をもっと聞こうとする姿勢をみせるべき。市内を自転車で回っ

てあいさつしたり、直接言葉を交わしてもいいのでは？私は合併反対派だったが、広報には「吉

川市は賛成が～人もいた」とかいう、私情が入ったようなことしか書かれてなくて、本当に口

先だけの市長だとがっかりした。住基ネットも個人情報の保護がしっかりしていないうちから

取り入れて、不安の毎日だ。市役所の人間には笑顔もなく、いつ行っても冷たい。これは吉川

市長を映している鏡にほかならないと思う。新駅なんか絶対反対。少しの便利さと引き換えて

どれだけの犠牲が待っているか。そんな予算があるなら税金を減らすべき。スケート場作った

り、マラソン選手に百万とか、何してんの？よいところもちゃんと見えています。知っていま

す。でも、この仕事を選んだのなら、市民にこんなこと書かせないでください。 
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 （30歳代女性・居住 5～10年未満） ･広報について、家族が多いので何回言っても回覧とか
見ず、他の家へ回してしまいます。市役所に広報紙が置いてあるのでたまにそれを見ています

が、同居していると２部欲しいなぁと思います。 ・ある受付でひざかけをかけている女性が

いて、何か聞きたいことがあり、ひざかけを取らずに移動し、腰を曲げたまま接客（対応）を

していました。パートの人だか知りませんが、少し不愉快な気持ちでした。 

 

 （40歳代男性・居住 10～15年未満）武蔵野線操車場跡地を含む吉川新駅及びその周辺の開発
を行ってほしいと思います。 

 

 （30歳代男性・居住５年未満）自然を残しつつ、安心できて住みやすい町づくりをしてくださ
い。今後も吉川市に住んでいきたいと思っています。 

 

 （60歳代男性・居住 20～30年未満）吉川市の情報はまったく分からない。 
 

 （30 歳代女性・居住 5～10 年未満）都市化をする事が魅力ではなく、都心に近い中にゆとり
と自然環境が整った独自性を持つことが特色になると思います。税収を上げるためには、単に

人口を増やしたりインフラを整える事では長続きしません。息の長い施策を仕組み作りのため

には１０年位のスパンで「吉川ブランド」を構築することが必要だと考えます。高い建物がな

いという良さ、大きな幹線のない良さをどう活かすか？緑道作りや親水公園など、現代人に必

要な癒しと豊かさを具現できる街づくりをしてほしいと思います。一昔前の箱物行政や、幹線

道路を通すことで、潤うと考えていれば通りぬけられるだけの殺伐たる空間を作ることになる

のではないかと危惧しております。 

 

 （40歳代男性・居住 10～15年未満）学区がいまだにあるため、道ひとつ隔てて子供は１時間
近い道を通学せざるを得ない。また共働きのため、当然のように学童保育を利用することにな

るだろう。今、子供は４歳で保育園を利用している。小学校に入学するまでには、今の家を売

って実家のある浦和に引っ越さなければならないのかと本気で悩んでいます。私は川藤に住ん

でいるため、交通の便が悪く、夫婦でそれぞれに車を使用しないとどこにも行けない。バスが

ないため。１、地域によって子供を育てにくい―ソフト面とハード面で。２、地域によって交

通の便が悪い。 

 

 （50歳代女性・居住 20～30年未満） ・吉川は緑があるといわれますが、田畑は生産工場で
自然ではない。吉川の自然は屋敷林。屋敷林を守ってください。 ・町部には公園等あります

が、市街化区域以外には公園が少ない。 ・町営の幼稚園、保育所を小学校の空部屋等を使っ

て行ってほしい。子育てにもっと協力してほしい。 ・無駄遣いの見直し。 ・三輪野江バイ

パスの早期開通を。 ・公園には駐車場を作ってください。 ・吉川町市を支えてくれた商店、

工場等のシャッターをおろすことなく、発展するように、支援してあげてください。 ・芸能、

芸術等本物を子供たちに見せたり、触れさせたい。 

 

 （50歳代男性・居住 20～30年未満）田園地帯ににおいの強い工場や産廃を処理するところが
あり、気になります。 
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 （40歳代男性・居住 5～10年未満）･中川の土手をサイクリングロードにしてほしいです。 ・
吉川橋の早期架けてほしいです。 

 

 （30歳代女性・居住 30年以上）様々な活動に対する情報が少ない気がします。ある一部の方々
だけで行われているのでしょうか？何をしているのか良く分からないので、満足なのかと問わ

れてもお答えすることができませんでした。今後はもう少し情報に目を光らせたいと思います。 

 

 （50歳代女性・居住 20～30年未満）医療制度が充実していて緑の多い生涯吉川で生活してい
きたいと思える街づくりを希望します。それには子供たちの教育が欠かせません。今の子供た

ちは小さい時から言葉が乱れて、行動も乱暴なような気がします。それを注意しなければいけ

ない若い親たちも心配です。地域での子育てが必要なのかなと思います。 

 

 （40歳代男性・居住 30年以上）住みよい吉川になるように。 
 
 （50歳代男性・居住 30年以上）仕事の都合で吉川に昼間いません。こんな回答しかできませ
ん。よい町づくりをお願い致します。 

 

 （30歳代女性・居住５年未満）きよみ野に一戸建てを購入して住んでいます。購入の前に地区
計画（近隣の）については知らされず。知らないうちに、県道につながる道ができてしまった

り、その道ができてしまったことで、県道からのバイクや不審者の侵入や用水路の柵が無いな

どの不安要素が生じてしまい、周辺に住む住民の署名を集め自治会に提出しましたが（対策案

を）定例会議で否決されてしまいました。直接話を聞いてくださった現自治会長と、前自治会

長の好意で署名は市に持って行っていただき、市の方で対策を取ってもらいましたが自治会は

あてになりません。理由としては、新しい自治会なので、古くからの自治会の意見が強いとの

ことでした？新しい住宅地の建設が盛んですが以下のことが考えられ、これを解決しないと、

新しい住民の受け入れ体制が無く、満足のいく住環境とはいえません。 １．安全（事故、災

害、犯罪）を重視した環境作り 例：用水路に柵がなく、子供が落ちてしまう。 小学校の前

なのに、信号が無い。 標識等がない（道路の） 警察が少ない（交番） ２．教育施設が少

ない→小学校がバラックの所がある。 高校が１校しかない。 保育所があまりない（民間委

託も不安） ３．吉川新駅の計画も結構ですが、人の命（子供）を優先に、安全な対策を先ず

進めるべきです。 ４．新しい住民として税金を納めるのは当然ですが、納めている以上、新

旧に関わらず平等に意見を言い、平等に与えられる市政を求めます。これがどちらかに偏って

しまうと、いつかは大きなひずみとなってしまいます。新しい住民や施設を誘致し、税収を増

やすことはいいのですが、このことを考えて頂かないと将来が不安です。読みにくくてすみま

せんが、よろしくお願い致します。 

 

 （30歳代男性・居住５年未満）治水を早急に進めて欲しい。 
 

 （30歳代女性・居住 20～30年未満）公園はどの場所も平均的に整備してほしいです。街灯も
少ない気がしますが。 

 



 75

 

 （60歳代女性・居住 20～30年未満）私の住んでいる所は、殆どの人が下水道工事を完了しま
したが、一部の家とアパートがまだやっていません。そのため、雨が降らないとき夏季もとて

も臭く、困っております。是非、市で調べて、早急にやる様、徹底して指導するようにしてく

ださい。環境が悪く、モラルの問題だと思います。 

 

 （30歳代男性・居住５年未満） ・街灯を増やす ・大型スーパー、電気屋、デパート等の設
置 ・商店街の設置 ・安全な町づくりのためのパトロール強化。 ・キレイな町を作るため

の美化 ・ケーブルテレビを見たい。 

 

 （40 歳代女性・居住 5～10 年未満）格安でできるスポーツジムと、雨、台風などの水災害な
どに期待しています。 

 

 （50歳代男性・居住５年未満）住みやすい、環境の良い吉川市を。 
 

 （50歳代男性・居住 30年以上）農協吉川支店の通り駅に向かう方の左側の歩道にヨシがたく
さんしげって通る人が危なくなっているので清掃・除草してほしい。 

 

 （50歳代性別不詳・居住 20～30年未満）市の人口が少ない。もっと市を相手に知らせること。
まだまだ吉川市は知らない所に行くと聞かれる。県内でも知らない人がだいぶいます。 
ＰＲが少なすぎる。 

 

 （40歳代女性・居住 30年以上） ・問３の重要度の問いについて、重要度の高低を問うもの
だと思うので、「あまり重要でない」とか「重要でない」という選択肢はおかしいと思う。重

要度が低いということと、重要ではないということは、違う。 ・問４の行政運営について、

他の項目と一緒に並べて点数を配分するのはおかしいと思うので、点数を付けなかった。 ・

市民参加のまちづくりを進めるということで、色々な会議のメンバーに市民を１人２人入れて

構成しているようだが、市全体のことを考えて、公平な意見を述べられる市民がどれだけいる

のか疑問だ。市民もしっかり勉強すべき。 

 

 （30歳代女性・居住 10～15年未満）吉川の顔、駅を中心に道路の整備や医療ビル福祉に力を
入れてほしい。特に大雨が降ると、駅周辺は水がたまり、困ります。 

 

 （20歳代男性・居住 20～30年未満）広い公園等あればいいと思う。少し治安が悪いとよく言
われる。スポーツでは体育館がもう１つくらいあってもいいと思う。 

 

 （20歳代女性・居住 20～30年未満）公民館やおあしすにホールがありますが、管理状態があ
まりよくないように思います。もう少し整備されれば、芸術文化活動が、活性化されると思い

ます。吉川の方々が心に潤いのある毎日を過ごせるためにも、公共施設の整備に力を入れて頂

きたいです。 
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 （30歳代女性・居住５年未満）今後も住み良い町作りをお願いします。今まで通り、色々な情
報を色々な角度から教えてください。 

 （30歳代女性・居住 10～15年未満） ・水害対策 ・市外に出る際の橋の渋滞解消（吉越橋、
吉川橋） ・道路と歩道の段差をなくしてほしい。（1cm の段差でも、ベビーカー、車イスの

人にとってはやっかいな段差です。） ・街灯を増やして欲しい。等です。 

 

 （60歳代男性・居住 30年以上）工業関係を誘致すること。医療施設病院を誘致してください。 
 

 （70歳代以上女性・居住 30年以上）加藤から三輪野江に通じる新しい道ですが、通りが少な
い。そのかわり、土手の道は交通がとっても多いです。地盤が悪いのか、家が揺れます。あと

ひとつ土手と道路間に U字溝があるのですが、水はけが良くありません。道路に流れてきてい
ます。 

 

 （40 歳代女性・居住 5～10 年未満） ・中川に橋を架けてほしい ・八条橋を２車線にして
ほしい ・吉川市立病院を作ってほしい ・道路、橋の整備を急いで欲しい ・吉川市の子供

の学力を上げるような努力を市でやって欲しい（特区の活用） 

 

 （50歳代男性・居住 15～20年未満）市議を減らすこと 市の職員が多すぎる。仕事をしてい
ない。 

 

 （20 歳代女性・居住 5～10 年未満）もっと子育てイベントをいっぱいやってほしいです。吉
川の公園を全体的にきれいにしてほしいです。公園に全部水を入れてほしいでし。水道がない

公園は不便です。 

 

 （40歳代男性・居住 30年以上）武蔵野線操車場跡地周辺の整備についての計画など、明確に
なおかつ早急に進めていただきたいと思っております。（例：公共施設や大型店舗（アウトレ

ットショップなど）市民や他市町村から人が集まるような工夫してほしいと思っております。） 

 

 （20歳代女性・居住 10～15年未満）吉川市がまちづくりのためにどんなことをしているのか
よくわかりません。頑張ってください。 

 
 （70 歳代性別不詳・居住 30 年以上）年寄りと子供達のふれあう時間。いろいろな年齢の人達
との話し合える場所。 

 

 （30 歳代女性・居住 20～30 年未満）少子化のわりには冷たい町だと思います。医療費の立替
もなくしてほしい。ただバスなくさないでほしい。もっとちがうところで節約をして。小児科

（救急）を市の中で必要。越谷市立病院とか市外になってしまうので、吉川も市立病院があれ

ばいいのに。 
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 （40 歳代男性・居住 20～30 年未満）支所の業務縮小などをし、市役所の業務時間を延長する
とよい。・なぜ、保育所が一番に民営化なのか、理由がわからない。・武蔵野操車跡地の市によ

る開発（市の資金）の必要性はないと思う。・災害時にも情報や避難に耐えられる市役所を建

てるべきです。・市民アンケートで、多くの市民が好む桜並木の水路の環境整備が必要だと思

う。 

 

 （30 歳代女性・居住５年未満）・小児科をもっともっと増やしてほしい。あまりにもなさすぎ
です。・大場（用水）川のきよみ野５丁目、貯水タンク側にも、ガードレールではなく、しっ

かりした柵を！（子供の水難事故が心配です。） 


